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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> SOBRADINHO Juiz eleitoral da 53ª Zona Eleitoral julgou procedente Ação de Investi gação Judicial Eleitoral movida contra 
Armando Mayerhofer e Ivan Solismar Trevisan no período eleitoral de 2020, bem como Luiz Aff onso Trevisan, prefeito na época. 
Eles são acusados pela práti ca de fatos que confi guraram abuso de poder políti co e condutas vedadas pela legislação eleitoral
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A pequena valente 
Júlia já está em casa

>> 100 DIAS Após mais de três meses na UTI Neonatal em Alegrete, a 
bebê prematura extrema recebeu alta e foi recebida com carreata, bênção,  
alegria e muita emoção na chegada em Lagoa Bonita do Sul
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Prefeito e vice eleitos em 2020 
têm diplomas eleitorais cassados
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Arroio do Tigre elege 
Musa da Melhor Idade

Cotriel e Apae em 
projeto destaque
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Vereadores de Sobradinho se reúnem para a 36ª sessão

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

se conheça, 
se cuide,
se ame.

Segredo
Prefeitura Municipal

de 

Escolha a
prevenção.

Mês de
prevenção ao
Câncer de Mama

Rosa amor
Declare seu

por você

Nesta segunda-feira, 17 
de outubro, os verea-

dores de Sobradinho esti-
veram reunidos no Plená-
rio Ottmar Kessler para a 
36ª sessão ordinária deste 
ano. Na ocasião, 4 Projetos 
de Lei foram apresentados, 
sendo dois aprovados por 
unanimidade e dois bai-
xados nas Comissões para 
análise. Foram apresenta-
dos ainda, dois pedidos de 
informação, dois pedidos 
de providência, e aprovada 
uma indicação.

A ordem do dia começou 
com a aprovação da Indica-
ção 17, do vereador Julio 
Miguel Vieira: Que o Exe-
cutivo Municipal, através 
do setor competente, reme-
ta ao Poder Legislativo, no 
final de cada mês, o bole-
tim de caixa da tesouraria/
contabilidade, informando 
os saldos bancários de cai-
xa, e, sendo possível, infor-
mando o saldo livre e saldos 
vinculados.

Pedido de Informação 
27, dos vereadores Julio 
Miguel Vieira e Jeferson 
Matana: Que o Executivo 
M unicipal, através do se-

tor competente, informe a 
motivação da empresa Jaci 
Roberto Pasa, autorizada 
através da Lei Municipal 
n° 4.832 de 15 de setem-
bro de 2021, a funcionar 
junto ao Parque de Exposi-
ções Marci Luiz Nardi (Par-
que da Fejão), ou seja, au-
torizada a mais de um ano, 
ainda não estar em pleno e 
regular funcionamento, le-
vando em consideração que 
o prazo para início das ati-
vidades após uma conces-
são pública, estipulado em 
6 meses já encerrou, bem 
como levando em consi-
deração que a resposta ao 
pedido de informação n° 
19/2022 datada de 27 de 
junho de 2022 informou 
que para o início das ativi-
dades da empresa, faltava 
por parte do Executivo Mu-
nicipal a realização de ser-
viços de terraplanagem do 

local, bem como o forneci-
mento de infraestrutura bá-
sica e hidrossanitária, e, ob-
servando o local, constata-
-se que melhorias já foram 
realizadas. Enfatiza-se na 
justificativa do pedido de 
informação, a sugestão dos 
legisladores para que o Exe-
cutivo Municipal providen-
cie a revogação da cedência 
autorizada através da Lei n° 
4.832 de 15 de setembro de 
2022, dado o lapso tempo-
ral superior a um ano sem 
que tenha a empresa inicia-
do suas atividades, poden-
do, inclusive o Poder Legis-
lativo recorrer ao Poder Ju-
diciário para que a Lei seja 
declarada nula, uma vez 
que torna-se injustificável 
dentro de um período su-
perior a 13 meses, não ha-
ver ainda a instalação da in-
fraestrutura básica.

Pedido de Informação 

28, do vereador Jeferson 
Matana: Que o Executivo 
Municipal, através do se-
tor competente, informe se 
autorizou a empresa Meta-
lúrgica Metal Forte LTDA, a 
ocupar parte adjacente ao 
seu pavilhão situado junto 
ao Parque de Exposições 
Marci Luiz Nardi (Parque 
da Fejão), uma vez que a Lei 
Municipal n° 4.710/2020 
autorizou apenas o uso gra-
tuito de um imóvel. Toda-
via, conforme apresentado 
na justificativa do pedido de 
informação, analisando-se 
a realidade do local, obser-
va-se que a supracitada em-
presa ocupa grande área li-
vre do parque como depó-
sito de seu material.

Pedido de Providên-
cia 74, do vereador Jan-
derson Nunes: Que o Po-
der Executivo providencie o 
alargamento da estrada de 
acesso ao Cemitério Muni-
cipal, em virtude do aumen-
to do fluxo de veículos, ten-
do em vista a colocação do 
calçamento na entrada de 
acesso que vai para Linha 
Carijinho.

Pedido de Providência 
75, do vereador Jeferson 
Matana: Que o Poder Exe-
cutivo providencie, em re-
gime de urgência, a limpe-

za do Parque da Fejão, prin-
cipalmente a parte alta do 
parque. Consta na justifi-
cativa que, “tendo em vista 
que as empresas lá instala-
das estão literalmente em 

meio a “capoeira’’, levan-
do em consideração que a 
Prefeitura Municipal dispõe 
de maquinário adequado e 
pessoas qualificadas para a 
execução do serviço”.

>> LEGISLATIVO Dos quatro Projetos de Lei em pauta, dois foram aprovados por 
unanimidade e dois foram baixados nas Comissões para análise

Tribuna:
Após a leitura da ordem do dia, os ve-

readores tiveram espaço de 5 minutos 
para o uso da tribuna. O primeiro a usar-
-se da palavra foi o vereador Janderson 
Nunes (PP), onde falou sobre a van que 
transporta as crianças para as creches do 
município, a qual, segundo ele, está che-
gando às 9h15 nas casas. Diante disso, 
o vereador indagou que um patrão não 
pode esperar o indivíduo entregar seu fi-
lho para o transporte para depois ir tra-

balhar. O mesmo também destaca que 
às 16h a van está deixando a criança em 
casa, horário em os pais não estariam em 
casa ainda. O vereador solicita ao Execu-
tivo que seja pensada uma forma de agi-
lizar o transporte. 

Janderson mencionou ainda sobre a 
van que leva pacientes para hemodiáli-
se, salientando o estado que um indiví-
duo fica após o procedimento, relatando 
que a mesma van leva mais pessoas, fa-
zendo com que o paciente da hemodiá-

lise precise esperar o embarque do res-
tante. Ele ressalta que isso também tem 
de ser revisto.

O vereador finalizou salientando sobre 
os entulhos em alguns bairros, solicitan-
do uma solução para a causa.

Luiz Freitas (PP) falou sobre entrevis-
ta prestada pela delegada Graciela Foresti 
Chagas à mídia regional, salientando que 
a mesma relatou os diversos problemas 
que a região tem na segurança pública. 
O vereador destaca que a delegada aten-

de nove municípios, o que está causan-
do à mesma uma sobrecarga de serviços. 

O vereador propôs que seja realizada 
uma união política entre os partidos da 
Câmara de Vereadores, solicitando que 
procurem seus deputados estaduais para 
que se possa trazer ao município mais 
um delegado, aliviando assim os diver-
sos casos presentes na região. O vereador 
salienta que pode-se criar no município 
uma delegacia de pronto atendimento ou 
uma delegacia de vulneráveis.

Os projetos de Lei aprovados 
por unanimidade foram:

Projeto de Lei 138/2022, que autoriza o Executivo 
Municipal abrir Crédito Suplementar no Orçamento de 
2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no valor de 
R$ 436.000,00. Esse Crédito Suplementar é uma estima-
tiva para empenhamento da folha de pagamento dos ser-
vidores municipais, até o final do ano, no vínculo 0001.

Projeto de Lei 142/2022, que dispõe sobre a alte-
ração do art. 3º da Lei Municipal 2.800/2007, que tra-
ta da Casa de Passagem. Segundo o Executivo essa alte-
ração se dá em razão da intenção de outros municípios 
da região Centro Serra, que não pertencem a Comarca 
de Sobradinho, em conveniar com a Prefeitura Munici-
pal de Sobradinho para utilizar a Casa de Passagem me-
diante contrapartida.

Os Projetos de Lei baixados 
nas Comissões foram:

Projeto de Lei 140/2022, que revoga as Leis Muni-
cipais 4.437 de 2018; 4.822 e 4.831 de 2021, que tratam 
de Concessões de Imóveis de Propriedade do Município 
e Locado, para a Empresa K M E Calçados Ltda, Associa-
ção Centro Serra - Você Mulher - AVM e Empresa Arte-
fatos de Concreto Freitas Ltda. Essas reversões ocorrem 
devido ao não interesse em permanecer nos imóveis.

Projeto de Lei 141/2022, que autoriza o Executivo 
Municipal a receber em doação os seguintes bens mó-
veis pertencentes à Associação Centro Serra - Você Mu-
lher - AVM: quatro mesas de escritório, uma cadeira de 
rodinhas preta, um ar-condicionado modelo Cônsul, um 
armário alto de escritório com duas portas e prateleiras 
de madeiras com suporte de metal.

VICTOR PARANHOS
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DIA DO
CIRURGIÃO
DENTISTA

O
A

O Sorriso

25 DE OUTUBRO

transmite felicidade,
abre caminhos,

conforta, motiva
e une pessoas.

Esta é a sua importância e por isso,
somos gratos em participar dos seus

mais belos momentos!

Clínica Geral

Ortodontia

Estética Dental

Extração de dente siso

Aplicação de Botox

Tratamento de Canal

51 3742-1096
 
 

51 99604-3928

Rua Independência, 57 - Sala 02 | Centro | Sobradinho

Daiane
Trevisan dos Santos

Ana
Maria Carvalho&D&Da&av&va&al&lh&h

D
h
D&DhDo&o

CLÍNICA ODONTOLÓGICA

Formada pela Universidade
   Luterana do Brasil - ULBRA
Especialista em: Ortodontia
                      e Saúde Coletiva

Formada pela Universidade
          Federal de Santa Maria - UFSM   

Especialista em Endodontia com
ênfase em sistemas mecanizados   

Rua General Osório, 148 - Sobradinho
ao lado da Prefeitura Municipal

Rua Castelo Branco, 435 - sala 04 / Arroio do Tigre
 Fone 3747-1110 ou 9 9824-5582 

Lídia Bischoff
Odontologia Estética / Implantes Dentários

Aparelhos Ortodônticos e Invisalign
Harmonização Facial / Endodontia

 

Dr. Edson Rossignollo Filho
Cirurgião Dentista | Ortodontista

CRO 12253

Dra. Aline De Carli Rossignollo
Cirurgiã Dentista | Endodontista

CRO 13953

Av. Pinheiro, 1473 - Passa Sete/RS
51 99531- 6523

CLÍNICA GERAL | CLAREAMENTO | TRATAMENTO DE CANAL
ESTÉTICA | APARELHOS | PRÓTESES | HARMONIZAÇÃO FACIAL

C O N S U L T Ó R I O  O D O N T O L Ó G I C O
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As manchetes 
em 30/10/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

ARTIGO

>> Sobradinho: Provavelmente uma sobrecarga de ener-
gia elétrica, provocada por infiltração de água ou por um 
raio, deu início a um incêndio em um dos pavilhões da Co-
trisul - Cooperativa Triticola Superense Ltda. -, cuja sede 
fica na cidade de Sobradinho, com atuações diretas tam-
bém nos municípios de Ibarama, Segredo, Agudo e Lagoão. 
O pavilhão que abrigava o acondicionamento de fumo em 
corda e o depósito de fumo estufa foi totalmente destru-
ído na madrugada de segunda-feira passada, dia 26. Se-
gundo Terciso Redin, presidente da Cotrisul, os prejuízos 
chegam aos 4 bilhões de cruzeiros, já que foram consu-
midos pelo fogo cerca de 40 mil quilogramas de fumo em 
corda e 200 mil quilogramas de fumo estufa.

Geoparque: um valor 
inimaginável

Curso Técnico em Agropecuária visita 
horta do Presídio de Sobradinho

Você já ouviu falar em Geoparques? Ainda não? 
Os Geoparques são territórios que integram um ou 
mais municípios que possuem relevância científica, 
cultural, paisagística, geológica, arqueológica, pale-
ontológica e histórica. A entidade responsável pelo 
reconhecimento desses territórios é a Organização 
das Nações Unidas para a Educação, a Ciência e a 
Cultura (UNESCO), ou seja, é uma agência especia-
lizada das Nações Unidas (ONU). 

Para tanto, há uma série de ações desenvolvidas 
pelas comunidades envolvidas para proteção do pa-
trimônio cultural, preservação das entidades cultu-
rais, da história das comunidades e diversas estraté-
gias voltadas para potencializar o turismo nos territó-
rios que alçam ao nível de Geoparques. As ações estão 
diretamente ligadas aos 17 Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) definidos na Agenda 2030, 
adotada pela Assembleia Geral da ONU em 2015. 

Nesse mês, há dois territórios no estado do Rio 
Grande do Sul que estão pleiteando alçar ao pata-
mar de Geoparque: a) Geoparque Caçapava Aspi-
rante UNESCO; b) Geoparque Quarta Colônia As-
pirante UNESCO. O município de Caçapava do Sul 
possui em seu território a presença de sucessões de 
rochas sedimentares marinhas e continentais muito 
antigas (mais de 500 milhões de anos), expostas em 
áreas de grande beleza cênica e alta relevância eco-
lógica, como as Pedras das Guaritas e a Serra do Se-
gredo. No caso do conjunto de municípios que com-
põem a Quarta Colônia, há a presença da beleza na-
tural das paisagens, a abundância de água (rios e cas-
catas), a raridade dos fósseis encontrados (que evi-
denciam as mudanças ambientais do planeta nos úl-
timos 150 milhões de anos), bem como a forte cul-
tura preservada pelos imigrantes. 

É importante dizer que o principal interessado nes-
sa validação internacional é a comunidade presente 
no território. Entendendo isso, a UFSM reforça es-
sas iniciativas locais com uma equipe para potencia-
lizar o desenvolvimento local endógeno. Atualmen-
te, a UFSM possui 34 ações de extensão que estão em 
desenvolvimento nos territórios. Nesse sentido, a uni-
versidade injeta recursos humanos e financeiros para 
que os territórios possam se organizar para conquis-
tar um selo internacional. No entanto, a comunida-
de é a protagonista, ou seja, precisa estar preparada 
para receber os turistas, com ações concretas envol-
vendo as agroindústrias familiares, as ações paleon-
tológicas, circuitos culturais, ações de investimento 
público com a materialização da história em forma 
de sinalização dos principais locais da região, entre 
outras diversas mobilizações atendendo aos requisi-
tos de avaliação de um Geoparque. É uma forma de 
estimular o potencial empreendedor do território. 

Em minhas andanças pelo Brasil morei quatro anos 
em Unaí, Minas Gerais, próximo de Brasília e divisa 
com o estado de Goiás. Nesse tempo, toda vez que 
tomavam conhecimento que era gaúcho comentavam 
que conheciam Gramado e Canela. Minha resposta 
era imediata: existem muitos outros lugares bonitos 
e com valores culturais muito bacanas no Rio Gran-
de do Sul que vocês precisam conhecer! E a pergun-
ta de milhões: vamos continuar sendo conhecidos no 
Brasil apenas pela referência de Gramado e Canela?

Autor: Ezequiel Redin
Membro correspondente da Academia Centro Ser-

ra de Letras
Professor de Extensão Rural do Departamento de 

Ensino do Colégio Politécnico da UFSM

>> Kannenberg campeão da série B na 
final do Torneio Regional de Bochas, 
promovido pela Liga Sobradinho de 
Bochas. A disputa da final foi entre 
Kannenberg e Lagoa Bonita, na cancha 
da Kannenberg. A equipe da casa venceu 
por 4 a 0 e sagrou-se campeã desta série  
no ano de 1992.

Alunos,  professo-
res do Curso Técnico 
em Agropecuária, bem 
como a coordenadora 
administrativa da Unisc 
Sobradinho, visitaram, 
no sábado, 8 de outubro, 
a horta do Presídio Mu-
nicipal de Sobradinho, 
com a finalidade de co-
locar em prática as au-
las da disciplina de Pro-
dutos Hortícolas e Ole-
riculturas, ministradas 
pelo professor Giovane 
Rigon Vielmo, e também 
da disciplina Conserva-
ção do Solo, do profes-
sor Jeferson Dallemole. 

Na  oportunidade 
os alunos ouviram do 
agente penitenciário, 
Maurício Dalazen, in-
formações sobre hor-
taliças cultivadas: alfa-
ce, repolho, couve-flor, 

tomate, mandioca, ce-
noura, beterraba, tem-
peros, almeirão, bata-
tinha, nabo, ervilhas, 
fava e brócolis. A horta 
tem aproximadamente 
8.000 m² e o plantio é 
escalonado, sendo res-
ponsáveis pelo cultivo 
de 8 a 10 apenas dos re-
gimes aberto e semia-
berto. 

Além do consumo 
próprio no local, são 
distribuídos 20 kits de 
hortaliças e vegetais por 
semana para famílias 
em situação de vulnera-
bilidade assistidas pela 
APAE, e também doados 
para jantares beneficen-
tes e hospitais. 

A casa prisional apro-
veita os resíduos das re-
feições dos apenados, 
como restos e cascas de 

frutas para manter uma 
compostagem orgânica 
e um minhocário para 
adubação das hortali-
ças. O projeto social de-
senvolvido no Presídio 
Estadual de Sobradinho, 
que tem como adminis-
trador Lucas Bernardo 
Sauzem Rocha, conta 
com a parceira e apoio 
da Emater/RS-Ascar e 
Prefeitura Municipal de 
Sobradinho, onde não 
há recursos financeiros, 

somente doações e aju-
da da comunidade. 

Ao final da visita, os 
alunos puderam, além 
de verificar a parte prá-
tica das disciplinas es-
tudadas, constatar o ex-
celente projeto realiza-
do com a finalidade de 
garantir uma diversi-
dade de vegetais e fru-
tas, que revertem para a 
própria população car-
cerária e também para 
ações sociais.

DIVULGAÇÃO
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>> Deus quer, o 
homem sonha, 
a obra nasce.
Fernando Pessoa

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Nada é mais sério 
do que aproveitar 
o tempo certo para 
plantar. Sem isso, 
não há colheita.”

Previsão do tempo
Poucas coisas são tão valiosas e importantes quanto a 

época certa de plantar. Na agricultura. E na vida. Perder o 
timing, como se diz, por descuido ou por outros fatores, 
climáticos ou imprevistos, é sempre perigoso, porque quase 
sempre a safra não será mais a mesma, implicando em 
correr contra o relógio ou não ter mais nem como nem por 
que correr nas etapas seguintes. Assim, cada produtor, cada 
investidor sabe muito bem que os ciclos da natureza são 
soberanos. E rigorosos. Tão logo o clima permita e colabore, 
a primavera (a juventude da natureza) exige que se agilize 
ao máximo o preparo da terra (isto é, organizar-se, planejar) 
para semear ou plantar. Assim, à medida em que as plantas 
crescem, aproveitam ao máximo a energia do sol e das 
chuvas para florescer, frutificar, e, na sequência, amadurecer 
com o máximo de qualidade e de produtividade possível.

É assim na agricultura e nas atividades produtivas. E é 
assim em tudo na vida. Quando alguém, no auge da energia 
e do tempo disponível justamente para isso, se descuida de 
estudar, aprender, concentrar energias em compreender, 
conhecer e dominar o mundo, lapidar suas aptidões e 
vocações, a vida costuma ser muito inclemente e irredutível 
mais adiante. A infância e a adolescência são a primavera, 
que é quando a curiosidade e a disponibilidade de tempo 
exclusivamente para isso permitem estudar, aprofundar 
conhecimentos, concentrar esforços e energia para saber 
mais. Como na hora de preparar a lavoura para plantar, 
não há um dia, não há um minuto a desperdiçar ou a não 
valorizar. Quem não prepara a lavoura hoje, quem não 
cumpre uma etapa do ciclo e do processo nessa semana, 
não terá mais esse tempo para recuperar semana que vem. 
Até porque o que precisava ser feito nessa semana era 

pré-requisito para as 
tarefas da semana 
que vem; primeiro 
se ara a terra, depois 
se faz a adubação, 
então se prepara as 
mudas, e permite-se 
que cresçam sadias 
e vigorosas. Se a 

semeadura não foi feita nessa semana, de nada adianta 
querer plantar semana que vem, ou adubar a terra. Faltará 
justamente o essencial. E também não adianta ter mudas e 
deixar de providenciar os cuidados gerais com a terra para 
protegê-la contra as intempéries.

Por outro lado, quanto mais cedo se inicia todas 
as operações, e fazendo-as bem, no ritmo certo, mais 
tranquilas serão todas as etapas seguintes, do plantio, 
dos tratos culturais, o eventual resguardo contra praga, 
doença ou invasora, e a tomada das medidas de proteção 
ou correção. Quem faz tudo atrasado ou contra o relógio 
nunca poderia mesmo argumentar que fez com eficiência, 
competência. É assim na agricultura e é assim na vida. Colhe-
se o que se plantou, ou não se colhe.

Por ser assim em tudo, talvez poucas vezes se verificou um 
tamanho atraso, um tamanho descuido nos preparativos para 
a lavoura da vida como nos dias atuais. As novas gerações 
(e algumas já bem mais velhas também) ou estão ocupadas 
postando bobagens, futilidades e superficialidades sem 
começo e sem fim na internet, em suas inúteis e dispensáveis 
mídias sociais, ou estão ocupadas espiando o que os outros 
estão postando. Dia e noite, e não importa nem onde nem 
quando, gerações e gerações, como alienados ou abduzidos, 
miram o celular ou o computador em nome de nada, para 
nada, com a finalidade de praticamente nada a não ser se 
mostrar e querer ver o que outros mostram. Ou seja, nada. 
Lá fora, o tempo passa, o sol nasce, cruza o céu e se põe, e 
tudo começa de novo. Um dia se vai, outro também, a semana 
se inicia e acaba, o mês passa, e a rotina é simplesmente a 
mesma. Mergulhados na fugacidade do que nada vale, do 
que de nada serve, gerações torram seu precioso tempo, 
sua primavera, seu momento de preparar a terra e plantar, 
como se estivessem mastigando Cheetos. Não se precisa 
ser gênio para saber que tanto tempo desperdiçado sinaliza 
para algo que tende a ser muito, muito trágico em sociedade. 
Preparem-se para os dias de tempestade, para os terríveis 
dramas que virão. Porque virão.

Escola Copetti comemora “60 Anos” formando gerações de normalistas!
Uma volta aos anos 1960. Uma volta à Escola Normal Pio 

X, criada em 1962. Tive a alegria de participar da “Roda de 
conversa com ex-professores do Curso Normal”, na noite de 
17 de outubro, integrando a “Jornada Pedagógica do Curso 
Normal” – promoção da Escola Estadual de Educação Básica 
Padre Benjamim Copetti, no período de 17 a 24 deste mês.

E, nessa volta, temos que recordar a motivação que 
determinou a criação da Escola Normal Pio X. A primeira 
turma do Ginásio Pio X concluía o curso em 1960, e 
era preocupação tanto da Paróquia Nossa Senhora dos 
Navegantes - mantenedora do Educandário - quanto das 
famílias, tendo em vista a continuidade de estudos dos 
jovens formandos. 

Nesse período, o Estado criava o Serviço de Expansão 
Descentralizada do Ensino Primário – SEDEP, visando 
que todas as crianças do Rio Grande do Sul fossem 
alfabetizadas. Assim, a rede municipal de ensino fora 
ampliada para mais de 100 escolas que ilustraram, como 
“pontos de luz”, o mapa do território de Sobradinho que, na 
época, compreendia, além do 1° Distrito, os então distritos 
de Arroio do Tigre, Ibarama, Segredo, Passa Sete e Lagoa 
Bonita do Sul. E os professores? Havia a necessidade de 
habilitá-los.

 Padre Benjamim Copetti – Pároco na época - mobilizou 
a comunidade e, especialmente, o corpo docente do 
Ginásio Pio X (eu fazia parte do mesmo) para a tomada de 
providências e organização do expediente que instruiria 
a autorização de funcionamento da Escola Normal Pio 
X, e, posteriormente, o reconhecimento definitivo, pela 
Secretaria Estadual de Educação.

Passaram-se os anos, com alterações na denominação 
da Escola, e hoje é o Curso Normal da Escola Estadual de 
Educação Básica Padre Benjamim Copetti. Tem no dinâmico 
diretor Alécio Marion e nas entusiastas supervisoras 
Cassimeri Zago e Lilian Magri o olhar especial sobre a 
formação dos futuros educadores. E a “Jornada Pedagógica” 

vem dizer da importância da educação na faixa-etária da 
infância, período em que se registram laços afetivos e 
desenvolvimento cognitivo, determinantes para a vida, 
vida feliz.   

Conforme os organizadores: “Esta Jornada tem o objetivo 
de valorizar as nossas práticas, nossos professores, nossos 
estudantes, enfim valorizar o Curso Normal como um todo, 
possibilitando uma reflexão sobre a prática docente e a 
busca de apoio eficaz para a tomada de posicionamento 
frente a problemas educacionais atuais, formando 
educadores ‘protagonista de sua história’ e preparados para 
ensinar um mundo cada vez mais tecnológico”.

Além da “Roda de Conversa”, constou na programação 
os seguintes assuntos: metodologias ativas; as grandes 
lições e o que realmente importa no futuro da educação; 
educação infantil; educação antirracista; poesia e literatura 
infantil; importância da educação física na educação 
infantil; grafismos: rabiscos, desenhos e o desenvolvimento 
da criança; autismo; integração dos alunos do curso 
normal; formação da identidade docente – por professores 
especialmente convidados; além de exposição de trabalhos 
pedagógicos e apresentações teatrais.  

Voltando à “Roda de Conversa”, foi gratificante o contato 
com alunos e alunas do magistério, fazendo-me recordar 
das minhas aulas de Didática Especial na então Escola 
Normal Pio X. Vi no olhar de cada aluno e cada aluna 
a compreensão da dimensão do que buscam no Curso 
Normal: penetrar no coração e na mente de cada criança, 
compreendê-la e trazer para si, para o seu coração, e tê-
la na mente que é um ser em formação. Amor é a palavra-
chave que define o trabalho do professor. Sentimento que 
colhi da equipe organizadora da Jornada Pedagógica ao ser 
agraciada com a plantinha de AMOR PERFEITO. 

Parabenizo a Escola Copetti ao comemorar “60 
Anos” de uma trajetória que ensina que o amor ensina 
conhecimentos e valores!
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Na última semana, o prefeito Luizi-
nho Fagundes e o vice Leonir Frances-
quet estiveram reunidos com os secre-
tários municipais para tratar sobre o 
andamento das atividades da Adminis-
tração Municipal. 

De acordo com o prefeito, foi feita 
uma avaliação do andamento dos tra-
balhos até o momento e o planejamen-

to das ações a serem desenvolvidas até 
o final do ano, e ainda foi tratado sobre 
o 23º Natal em Canto. 

“Estamos em constante diálogo com 
todas as áreas da Administração para 
o bom andamento dos trabalhos, sem-
pre visando trabalhar com economia  
para os cofres públicos”, salientou o 
prefeito.

Executivo Municipal esteve reunido para 
avaliação e planejamento dos trabalhosO Outubro Rosa é um movimento in-

ternacional criado no início da década 
de 1990, com o objetivo de conscienti-
zar paraa prevenção e diagnóstico pre-
coce ao Câncer de Mama.

A Secretaria de Saúde e Desenvolvi-
mento Humano, durante todo o mês de 
outubro, está com ações especiais para 
cuidar da saúde da mulher. Mulheres 
com idades entre 50 e 69 anos, que fi-
zeram o exame da mamografia há dois 
anos ou mais, podem procurar a Unida-
de Básica de Saúde para agendamento. 

De acordo com a enfermeira coorde-
nadora da Atenção Básica, Maria Cristi-
na Chiapinotto, o foco da Campanha é 
compartilhar informações e promover 
a conscientização sobre a doença, pro-
porcionar maior acesso aos serviços 
de diagnóstico e de tratamento e con-
tribuir para a redução da mortalidade.

Durante todo o mês de outubro está 
sendo entregue uma lembrancinha 
para as mães que levarem seus filhos 
para serem vacinados ou às mulheres 
que tiverem vacinas para fazer, visando 
conscientizar os cuidados com a saúde.

Outubro Rosa: ações são desenvolvidas pela 
conscientização contra o Câncer de Mama

O dia 10 de outubro 
foi uma data espe-

cial para crianças e ado-
lescentes de Lagoa Bo-
nita do Sul. 

Foi realizada no Par-
que de Eventos do mu-
nicípio a apresentação 
de uma peça teatral, nos 
turnos da manhã e da 
tarde, oferecida aos es-
tudantes e professores 
das Escolas Municipais 
e da Escola Estadual.

A peça teatral intitu-

lada “O Rio” foi apre-
sentada pelo Grupo Luz 
e Cena, de Nova Ham-
burgo, que divertiu e, 
ao mesmo tempo, pro-
porcionou uma reflexão 
sobre as ações dos seres 
humanos no meio am-
biente. Foram momen-
tos de descontração e 
aprendizado.

Conforme o secretá-
rio de Educação, Car-
los Alexandre Lyra, esta 
peça foi um presente ao 

Dia da Crianças, onde 
há a demonstração da 
importância de viven-
ciar a cultura e a lingua-
gem através do teatro.

A Administração Mu-
nicipal agradece a par-
ticipação de todos e pa-
rabeniza as crianças e 
professores do muni-
cípio, lembrando que 
esses sujeitos fazem o 
presente e preparam o 
futuro de Lagoa Boni-
ta do Sul.

Estudantes do município prestigiam peça teatral
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Terça-feira, 18, foi o dia esco-
lhido pela Escola Municipal 

Borges de Medeiros para come-
morar o Dia da Criança. 

De acordo com a diretora La-
riane Kopp, foi um dia especial, 
divertido e muito alegre, o qual 
contou com passeio ao Parque 
da FEJÃO, onde os alunos ga-
nharam lanches gostosos e brin-
quedos. 

A equipe diretiva agradece aos 
professores que cuidaram mui-
to bem dos alunos, ao APM pela 
parceria, ao senhor Gerson Ruo-
so que voluntariamente fez du-
rante todo o dia algodão doce 
para as crianças, às famílias pela 
confiança e, especialmente, aos 
amados alunos que aproveita-
ram cada minuto do passeio. 

“A melhor maneira de tor-
nar as crianças boas, é torná-las 
felizes”(Oscar Wilde).

Escola Borges de Medeiros comemorou 
o Dia da Criança com divertido passeio A Casa da Cultura está organizando 

a 26ª Feira do Livro e a 15ª FERARTE 
bem como eventos que irão fazer parte 
das festividades do Natal das Estrelas e 
95 anos do município de Sobradinho.

De acordo com a diretora de Cultura, 
Ingrid Hermes, a Feira do Livro e a FE-
RARTE irão acontecer nos dias 10, 11 
e 12 de novembro, contando com uma 
vasta programação, valorizando a cultu-
ra e os talentos locais, sendo que a gran-
de atração é a presença da comunidade.

Como patrona da 26ª Feira do Livro 
foi escolhida a professora Giana Sebas-

tiany, valorizando sua trajetória profis-
sional e também seu envolvimento com 
a comunidade local.

Como homenageada foi escolhida a 
Academia Centro Serra de Letras pelo 
grandioso trabalho desenvolvido em 
toda a região resgatando histórias e ho-
menageando pessoas através do registro 
em livros e as produções literárias reali-
zadas por seus integrantes. 

A secretária de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto, Cleura Minetto, desta-
ca que nos próximos dias será divulgada 
a programação completa da feira.

26ª Feira do Livro e 15ª FERARTE

A Secretaria de Assis-
tência Social está pro-
movendo a campanha 
“Doe brinquedos, doe 
amor” com intuito de 
distribuir os brinque-
dos arrecadados para as 
crianças que são aten-
didas no CRAS Nascer 
do Sol. 

De acordo com a se-
cretária de Assistên-
cia Social, Patrícia Ke-
gler, o CRAS atende cer-
ca de 120 crianças, e 
muitas destas famílias 
estão preocupadas por 
não terem condições de 
presentear as mesmas 
com brinquedos no Na-
tal, sendo a campanha 
uma forma de suprir 
essa carência. São bem-
-vindos brinquedos no-
vos ou usados em boas 
condições.

As doações podem 
ser entregues direta-

mente na Secretaria de 
Assistência Social junto 
ao Centro Administrati-
vo ou podem entrar em 
contato pelo telefone 51 
3742-1098 que serão 
buscadas as doações. 

O prefeito Armando 

Mayerhofer pede a co-
laboração da comunida-
de para que ajude nes-
ta campanha tão im-
portante, visto que tra-
rá muita alegria para as 
crianças em situação de 
vulnerabilidade social.

Sobradinho lança Campanha 
de Doação de Brinquedos

O Programa Auxílio 
Brasil é um programa fe-
deral de transferência di-
reta e indireta de renda 
que integra benefícios 
de assistência social, saú-
de, educação e emprego, 
destinado às famílias em 
situação de pobreza e de 
extrema pobreza. Além 
disso, o Programa ofe-
rece ferramentas para a 
emancipação socioeco-
nômica da família em si-
tuação de vulnerabilida-
de social.

De acordo com a secre-
tária de Assistência So-
cial, Patrícia Kegler, o ob-
jetivo das condicionali-
dades do Programa é ga-
rantir a oferta das ações 
básicas e potencializar a 
melhoria da qualidade de 
vida das famílias e con-
tribuir para a sua inclu-
são social.

Assim, as famílias be-
neficiárias do Auxílio 
Brasil, como mulheres e 
crianças, são assistidas 
por uma equipe de saú-
de da família, por agen-
tes comunitários de saú-
de ou por unidades bási-
cas de saúde, que forne-

cem os serviços necessá-
rios ao cumprimento das 
ações de responsabilida-
de da família no que diz 
respeito as condicionali-
dades da saúde.

Ao CRAS Nascer do Sol 
compete o acompanha-
mento familiar, que aten-
de todas as famílias que 
não cumpriram com tais 
condições, ou seja, não 
realizaram a pesagem e 
não frequentaram de for-
ma ideal a escola. Assim, 
o CRAS tem disponibili-
zado atendimento para 
as famílias junto ao setor 
do Cadastro Único, com 
o atendimento da digi-
tadora Dulcileia Ines de 

Almeida e pela psicólo-
ga Valéria Piovesan, com 
o intuito de realizar a en-
trevista familiar e identi-
ficar os motivos que le-
varam as famílias em não 
honrar com seus compro-
missos frente ao Progra-
ma, sob risco de perde-
rem seus benefícios, de 
acordo com a legislação 
do mesmo. 

A secretária Patrícia 
ressalta que o atendimen-
to é realizado de segunda 
a sexta-feira, em especial 
na terça-feira para estes 
casos. Atualmente há cer-
ca de 50 famílias em des-
cumprimento das condi-
cionalidades.

Secretaria de Assistência Social realiza 
atendimento às condicionalidades 

do Programa Auxílio Brasil
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O prefeito Armando Mayerhofer e o 
secretário de Obras e Serviços Ur-

banos, Olandir Bernardy, estiveram vi-
sitando as obras de construção das 30 
casas populares, as quais estão localiza-
das ao lado do Polo Regional de Ensino.

Segundo o prefeito, a primeira fase 
com a construção dos alicerces está 
sendo concluída, sendo que agora já 
está sendo feita a construção de pare-
des das residências, onde três casas já 

estão com as paredes erguidas.
O investimento total da obra será de 

R$ 1.885.289,70. As casas terão cerca de 
40 metros quadrados contando com 2 
quartos, sala, cozinha e banheiro, além 
de uma área na frente da residência. 

Mayerhofer ressalta que a constru-
ção dessas casas é fundamental para 
trazer mais qualidade de vida e bem- 
estar as pessoas que até então não pos-
suem um local adequado para morar.

Construção das casas populares 
está em pleno andamento

A Secretaria de Edu-
cação, Cultura, Turismo 
e Desporto, em parceria 
com o Sindicato Rural e 
SENAR, promoveu na na 
sexta-feira, 14, na Câma-
ra de Vereadores de So-
bradinho, uma palestra 
sobre Sensibilização no 
Turismo Rural com a ins-
trutora do SENAR/RS, 
Claudiana Y Castro.

Participaram do even-
to o prefeito Armando 
Mayerhofer, a secretá-
ria de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Despor-
to, Cleura Minetto, a di-
retora de Cultura, In-
grid Hermes, o presi-
dente do Sindicato Ru-
ral de Sobradinho, João 
Carlos Guarienti, enti-

dades representativas e 
demais interessados em 
turismo.

Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, a pa-
lestra foi muito impor-
tante, sendo que o turis-
mo rural pode contribuir 
muito e permite a diver-
sificação das atividades 

no campo, gerando tra-
balho e renda alternati-
va para os membros da 
família, bem como in-
centiva o associativismo 
entre os produtores de 
uma localidade, propor-
cionando benefícios eco-
nômicos, sociais e am-
bientais para a região.

Palestra de Sensibilização no
Turismo Rural ocorre em Sobradinho

A Secretaria Municipal da Saúde de Sobra-
dinho informa que está aplicando a vacina 
meningocócica C para as crianças de 5 a 10 
anos que não tenham registro da dose desta 
vacina na carteira de vacinação, adolescentes 
de 13 a 14 anos e aos profissionais de saú-
de que trabalham em espaços e estabeleci-
mentos de assistência e vigilância à saúde.

De acordo com o secretário da Saúde, Va-
noir Koehler, para aplicar a vacina devem 
procurar o Posto de Saúde Central de se-
gunda a sexta-feira, das 7h30 às 11h15 e das 
13h às 16h30.

Vacinação 
contra a 

meningite C

A Secretaria Municipal da 
Saúde de Sobradinho informa 
que está realizando a vacinação 
contra HPV - Papilomavírus hu-
mano, para crianças de 9 anos a 
menores de 15 anos. 

A enfermeira Marília Segat-
to ressalta que a vacinação está 
ocorrendo no Posto de Saúde 
Central, sendo necessário apre-
sentar a carteira de vacinação e 
um documento de identificação.

Já o secretário da Saúde, Va-
noir Koehler, destaca que a va-
cinação contra o HPV é uma 
forma de proteger as crianças 
e adolescentes dos riscos cau-
sados pelo vírus.

Vacinação contra HPV

Teve início as obras de canaliza-
ção para a pavimentação da Rua Pe-
dro Gouvêa, no Bairro Rio Branco, e 
o prefeito Armando Mayerhofer e o 
secretário de Obras e Serviços Urba-
nos, Olandir Bernardy, estiveram vis-
toriando o local, no qual, nos próxi-
mos dias, irá iniciar a colocação dos 
blocos de concreto. 

De acordo com o prefeito, serão 
pavimentados 1.371,90m² com blo-
cos de concreto, 438,10m² de calça-

da de concreto armado, além de 152 
metros de tubulação pluvial, 9 bocas 
de lobo e 313,90 metros de meio fio, 
sendo um investimento total de R$ 
165.827,35. 

Conforme Mayerhofer, a pavimen-
tação de ruas proporciona maior con-
forto e qualidade de vida à popula-
ção, melhorando condições de limpe-
za, o que contribui para a saúde pú-
blica, além de aumentar a segurança 
e as condições de tráfego.

Início das obras de pavimentação 
da Rua Pedro Gouvêa
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O prefeito Armando 
Mayerhofer e o secretá-
rio de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Ber-
nardy, estiveram acom-
panhando as obras para 
a pavimentação da Rua 
João De Franceschi. 

De acordo com o pre-
feito, serão pavimenta-
dos 1.145,40 m² com 
blocos de concreto, 
349,45m² de calçada de 
concreto armado, além 
de 157 metros de tubu-
lação pluvial, 8 bocas de 
lobo e 265,80 metros de 
meio fio. O valor total do 
investimento será de R$ 
164.974,98.

Mayerhofer destaca 
que a pavimentação des-
sa rua é fundamental, 
pois trará mais segu-

rança, além de melho-
rar as condições de trá-
fego e diminuir a poeira 
e o barro.

Obras para pavimentação da 
Rua João De Franceschi

Ocorreu nesta quinta-feira, 20, na 
Câmara de Vereadores de Sobradi-
nho, formação para os professores 
da Rede Municipal sobre Diversida-
de Étnico Racial, com a professora Ca-
tiani Salvati.

O encontro teve por objetivo formar 
os professores para cumprir o que diz 
a Lei nº 9.394/96 dispõe: Art. 26-A; 
sendo que nos estabelecimentos de 
ensino fundamental e médio, oficiais 
e particulares, torna-se obrigatório o 
ensino sobre História e Cultura Afro-
-Brasileira.

Conforme a secretária de Educação, 
Cleura Minetto, essas formações são 
muito importantes para trabalhar a 
diversidade nas escolas e também le-
var mais conhecimento às instituições.

Professores municipais participam de 
formação sobre Diversidade Étnico Racial

A Secretaria de Obras 
e Serviços Urbanos de 
Sobradinho intensificou 
o trabalho de recolhi-
mento de entulhos nes-
ta semana, e o prefeito 
Armando Mayerhofer e 
o secretário de Obras, 
Olandir Bernardy, visto-
riaram o serviço realiza-
do na cidade.

 Conforme o secretá-
rio, a equipe está reco-
lhendo entulhos, sendo 
utilizados para auxiliar 
nos trabalhos um trator, 
uma retroescavadeira 
e um caminhão caçam-
ba para recolher os ma-
teriais.

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca a 
importância deste servi-
ço, visto que manter a ci-

dade limpa é fundamen-
tal para gerar mais qua-
lidade de vida a todos os 
sobradinhenses, além de 
proporcionar um visual 
mais bonito e moderno, 

uma vez que Sobradinho 
é a cidade polo do Cen-
tro Serra, e neste senti-
do a Administração vem 
investindo no embeleza-
mento da cidade.

Recolhimento de entulhos

Estão em andamen-
to no município as 

obras na Rua Capitão Ve-
ríssimo, no trecho que 
compreende a Escola 
Estadual Lindolfo Silva, 
onde será instalada uma 
academia ao ar livre.

Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer, 
está sendo construí-
do um muro de conten-
ção e serão pavimentos 
160,5m² com bloque-

te. Também está sendo 
concluída a calçada que 
estava danificada. 

No local também foi 
construído um estacio-
namento, onde foram 
geradas 45 vagas no 
sentido oblíquo, sen-
do 2 vagas destinadas a 
portadores de necessi-
dades especiais e 2 va-
gas para idosos. 

O prefeito ressalta 
que a construção deste 

estacionamento oblíquo 
irá liberar a rua, me-
lhorando o fluxo, além 
de proporcionar mais 
segurança para quem 
transitar por ali, e a aca-
demia ao ar livre será 
mais um local agradá-
vel, para que a comu-
nidade possa usufruir 
deste espaço pratican-
do exercícios físicos e 
também para momen-
tos de lazer.

Obra para instalação de 
academia ao ar livre na 
Rua Capitão Veríssimo O prefeito Armando 

Mayerhofer, o secretá-
rio de Agricultura, Jair 
Cremonese, e o técnico 
da Emater de Sobradi-
nho, Evandro Cremone-
se, estiveram presentes 
em uma reunião técnica 
com o grupo de produto-
res de leite do município.

Na oportunidade, An-
derson Mateus da Silva, 
extensionista rural da 
Emater de Passa Sete, 
palestrou sobre plane-
jamento forrageiro, es-
tratégia para diminuir o 
vazio forrageiro e, con-

sequentemente, a queda 
de produção no período.  

A reunião foi promo-

vida pela Emater de So-
bradinho e pela Secreta-
ria da Agricultura.

Reunião técnica trata sobre 
planejamento forrageiro
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 Hortifruti • Padaria • Confeitaria • Café

 @fruteirasodaroca @FrutariaSodaRoca  51 99832-7691

 Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | Salto do Jacuí

(55) 99601 5648Alfredo Neri - Centro
Sobradinho

VEM TREINAR!

@luizarizzinutri(51) 99689-4446

laurathaysgralov(51) 99812-0745

Rua Adolfo Sebastiany, 67 - Centro, Sobradinho - RS

Melhorando sua autoestima e qualidade de vida

TERAPEUTA RADIESTESISTA
TERAPEUTA AURA MASTER

Rua Alfredo Nery, 109 - Sala 10 - Sobradinho

(51) 99683 0834

 Cone Chinês, Ventosaterapia, Auriculoterapia,
Limpeza de Pele, Massagem, Yoga, Manicure,

Pedicure e Depilação.

Fone: (51) 9 9636-7514 / Arroio do Tigre

Desde segunda-feira, 17 
de outubro, a Escola Es-

tadual de Educação Básica 
Padre Benjamim Copetti, de 

Sobradinho, está promoven-
do a Jornada Pedagógica do 
Curso Normal. O tema neste 
edição destaca os 60 anos de 

implantação do Curso Nor-
mal e o educador protago-
nista da transforma ção so-
cial, bem como os desafios 
da era digital.

O evento que está sendo 
realizado no Salão Paroquial 
Católico, contou com abertu-
ra oficial na presença de au-
toridades, seguida por pales-
tra com a professora Marilu-
ci Trinks, assessora pedagó-
gica da 6ª CRE. 

Já a professora Giana Die-
sel Sebastiany, abordou so-
bre o tema “As quatro gran-
des lições e o que realmente 
importa no futuro da Educa-
ção”. E as ex-professoras do 
Curso Normal, Eda Piccinin 
Bridi e Rosane Bugs, parti-
ciparam de roda de conver-
sa com os alunos.

Na quarta-feira ocorreu 
Mostra Pedagógica e di-
vulgação do Curso Normal 
para as turmas de nono ano 
do Ensino Fundamental das 
escolas do município, além 
de apresentações teatrais 
dos alunos do Curso Normal 
para alunos de 1º ao 5º ano 
do Ensino Fundamental. Du-
rante à noite a programação 
contou com apresentação 
dos Anos Iniciais e reunião 
de pais e entrega de boletins, 
além de Oficinas Pedagógi-
cas para os alunos do Curso 
Normal sobre Educação An-
tirracista, com a professora 
Rosemary Heringer, e Educa-
ção Infantil, com a professo-
ra Maria Regina Bridi Rigon.

A programação seguiu 
com oficinas pedagógicas 
nesta quinta com a profes-
sora Darliana França - “Po-
esia e Literatura Infantil”, e 
professora Luciana Peil - “A 
importância da Educação 
Física na Ed. Infantil”; com 
a professora Márcia Dornel-

les - “Grafismo: rabiscos, de-
senhos e o desenvolvimen-
to da criança”, e professora 
Rosemary Heringer - “Edu-
cação Antirracista”; e ofici-
nas para os alunos do Apro-
veitamento de Estudos com 
a professora Márcia Dornel-
les, “Grafismo: rabiscos, de-
senhos e o desenvolvimento 
da criança grafismo”, e pro-
fessora Luciana Peil - ”A im-
portância da Educação Físi-
ca na Ed. Infantil”.

Nesta sexta ocorrem ativi-
dades recreativas de integra-
ção com os alunos dos Cur-
so Norma, Oficinas Pedagó-
gicas com a professora Ma-
ria Regina - Educação Infan-
til e professora Silvana Matte 
sobre  “Autismo”; bem como 
para os alunos do Aproveita-
mento de Estudos com a pro-
fessora Silvana Matte sobre 
“Autismo”, e com a profes-
sora Darliana França sobre 
“Poesia e Literatura Infantil”.

Já no encerramento, na 
próxima segunda, 24, have-
rá Oficina Pedagógica com 
acadêmicas de Ciências So-
ciais da UFRGS, sobre For-
mação da Identidade Docen-
te, na Sala 20. 

Segundo a coordenado-
ra do Curso Normal, Liliam 
Magri, “a Jornada tem o ob-
jetivo de valorizar as nossas 
práticas, nossos professo-
res, nossos estudantes, en-
fim, valorizar o Curso Nor-
mal como um todo, possibi-
litando uma reflexão sobre 
a prática docente e a busca 
de apoio eficaz para a toma-
da de posicionamento fren-
te a problemas educacionais 
atuais, formando educado-
res protagonistas de sua his-
tória e preparados para ensi-
nar em um mundo cada vez 
mais tecnológico”.

Jornada Pedagógica celebra 
60 anos do Curso Normal

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Gazeta e você. WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Feira do Livro de Lagoa Bonita do 
Sul teve como tema a educação

Como andam os teus negócios?
Qual é o lucro projetado para 2022?
Você está estudando para melhor atender o seu
cliente?

 Você entende do seu negócio? Acho que não...

   Soou estranhou, neh?? Até parece provocativo e não é…
1.
2.
3.

     Se as três perguntas exigiram demais das suas ideias
significa, biologicamente, que você precisou criar a
resposta (que você não sabe)…
     …mas elas deveriam estar na ponta da língua e vou te
explicar o porquê.
     Com toda a certeza, você sabe quais problemas o seu
produto resolve e a sua empresa direciona seus esforços
para entregá-lo ao cliente que tem essa necessidade,
correto? Partindo que o óbvio está dominado, você precisa
saber como está a evolução ou decrescimento da sua
empresa para agir com velocidade nos pontos que tratam a
performance do seu negócio.
     Imagine, como exemplo, o mês de agosto de 2022. Ele
está melhor ou pior que 2021? Você sabe qual é o motivo?
Se sim, tens como influenciar esta variável? Essa variável é
de uma característica de consumo ou novo produto
lançado com margem ou escalabilidade maior que a sua?
Se você conseguiu resolver essas perguntas, estás no
caminho!! Se você não conseguiu, acelere pois alguém já
passou você.
     Agora, fale-me sobre o seus lucros ou pense sobre a
segurança que você tem em saber que no final do mês
sobre x% líquido do seu negócio, além da projeção da sua
empresa estar no caminho para entregar os resultados
esperados. Está difícil? Não deveria. As metas estão clara
para você e seus funcionários? Ela é factível e coerente
com o planejamento da empresa? Se estiver difícil de
entregar, tudo certo. O problema é não ter o plano e nem
as metas. Isso sinaliza que você não sabe para onde está
indo e que qualquer empresa que chegar pode fragilizar a
sua operação.
     Vamos na questão mais simples de todas - o seu
produto tem bastante demanda no mercado? O seu cliente
está feliz com o que a sua empresa proporciona para ele?
Você sabe do que eu estou falando, não é? Pergunto
porque se você só confronta receitas para ter essas
informações, dados correlacionados erroneamente
comprometerão a sua análise. Você precisa entender o
comportamento do seu cliente para continuar mantendo
ele apaixonado pela sua empresa.
     Todas essas questões são simples para quem deseja
manter a Alta Performance dos resultados da empresa e a
alegria de todos que constroem esses números. Porém, se
você se identificou com esses resultados mas ainda não
está perto em alcançá-los, tudo bem. 
     Saiba que a MT Gestão Contábil ajuda as empresas na
construção do planejamento estratégico, assim como
coloca energia na disciplina da sua execução. Porém, se a
dificuldade está no produto/serviço e para quem ele
precisa ser direcionado, nós ajudaremos você com isso.
Todos esses aspectos andam juntos num bom negócio
dentre outros tantos fatores que contribuíram para a
entrega de grandes resultados em uma empresa.
     Quer entender melhor? Vamos tomar um café! É por
nossa conta.

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

 
e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br

Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733

Nos dia 18 e 19 de outubro 
ocorreu a Feira do Livro de 

Lagoa Bonita do Sul. A Adminis-
tração Municipal, através da Se-
cretaria de Educação, Cultura e 
Desporto, organizou o evento li-
terário realizado no Ginásio Bo-
nitão. A programação foi pensa-
da para todas as faixas etárias.

 Durante os dias ocorreu show 
cultural com Roger Castro, que 

proporcionou a contação de his-
tórias juntamente com a drama-
tização e participação do públi-

co, de forma divertida, trazen-
do informações literárias. Tam-
bém teve a exposição dos livrei-
ros, contando com uma diversi-
dade significativa de livros; par-
ticipação da Secretaria de Saú-
de com atividades relacionadas 
ao Outubro Rosa; além do Ins-
tituto Mix e Mercadão dos Ócu-
los, que participaram com ex-
posição. 

Pensando na questão da di-
versão das crianças e adoles-
centes,  foi oportunizado um es-

paço para participarem de brin-
cadeiras proporcionadas pelo 
SESC, sendo monitorados pelos 
professores e monitores das es-
colas participantes. 

Teve ainda a venda de lanches 
e também foi oferecida refeição 
pela Secretaria de Educação, 
preparada com carinho pela nu-
tricionista e funcionárias.

A Administração Municipal 
agradece a participação de to-
dos que colaboraram e presti-
giaram os dois dias de Feira.

>> SUCESSO   Evento contou com a participação dos 
patronos Hélio Scherer e Viviane Luchese

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Uma rainha destaque em força e superação
>> SAÚDE   A ibaramense Odara enfrentou a batalha contra o câncer e um ano depois 
conquistou o primeiro lugar em concurso estudanti l
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Estamos em outubro, mês de-
dicado à campanha Outubro 

Rosa, mas, quando falamos em 
saúde, o destaque vai para a pre-
venção de todas as doenças e à im-
portância do diagnóstico preco-
ce. Neste sentido, para salientar 
o cuidado com a saúde, em espe-
cial, das mulheres, trazemos aqui 
uma história que reforça tudo isso.

Na última sexta-feira, 14 de ou-
tubro, a noite foi de ansiedade, frio 
na barriga e alegria para jovens 
estudantes da Escola Estadual de 
Ensino Médio Catarina Bridi, de 
Ibarama. Oito meninas concorre-
ram a soberanas do Grêmio Estu-
dantil da Catarina Bridi (GECAB), 
momento em que foram coroadas 
rainha Odara Forgerini, da turma 
81, e princesas Kamila dos San-
tos, turma 202, e Larissa Scota, da 
turma 102. 

A emoção de Odara, de 13 anos, 
ao receber o título, a fez lembrar 
da luta e da conquista há exato 
um ano, quando celebrou a vitó-
ria contra o câncer. “Por dez me-
ses passei pelo tratamento da do-
ença, foi um momento bastante fa-
tigante, cansativo. Acho que isso 
me inspirou bastante para eu con-
correr e ser aconchego para mui-
tas adolescentes, em questão de 
autoestima, força, coragem”, en-
fatiza a adolescente.

O tumor ósseo, denominado 
osteosarcoma, foi localizado no 
fêmur direito de Odara, após ela 
sentir um desconforto na perna, 
quando estava aproveitando um 
dia de verão, e permanecer com 
dor por cerca de cinco dias. “Foi 
um choque. Eu nunca tinha ficado 
doente. Sempre fui bem forte. Foi a 
primeira vez mesmo que precisei 
internar e de medicamentos for-

tes, então foi um susto bem gran-
de”, recorda sobre o momento do 
diagnóstico.

Foram dez meses entre exa-
mes e tratamento na capital gaú-
cha e em Santa Maria, e interna-
ções para seções de quimiotera-
pia ou para recuperar a imunida-
de. “Tive muito apoio da minha 
família, especialmente de minha 
mãe e minha tia. Nunca pensei que 
ia passar por isso e também nun-
ca havia parado para pensar na fé 
que eu tinha e na minha força. Mi-
nha tia Maristela, principalmente, 
me mostrou a importância da fé 
e o que era acreditar em Deus, e 
sempre busquei minha força nis-
so”, salienta.

Em 13 de outubro de 2021 
Odara realizou a última quimiote-
rapia e em 14 de outubro de 2022, 
mais uma vez, recebeu uma notí-
cia boa. O desejo de participar do 
concurso do GECAB já existia in-
ternalizado há algum tempo. “Pen-
sava sempre em participar. Fo-
ram alguns anos sem a realização 

do concurso em razão da pande-
mia, mas na primeira oportuni-
dade já me inscrevi. Sempre me 
falaram que eu tinha potencial e 
fui incentivada. Depois que con-
segui este título pensei que pos-
so seguir nesta carreira de mode-
lo”, ressalta. 

Mostrando-se além de forte, 
bastante decidida e madura, mes-
mo com a pouca idade, Odara des-
taca que todo o processo enfrenta-
do ao longo do tratamento contra 
a doença a motivaram ainda mais. 
“Quis usar a minha força e supe-
ração para concorrer e principal-

mente para passar a mensagem 
que o que eu queria mesmo era 
além de representar a minha es-
cola, ajudar quem fosse preciso 
em questão de conselhos, acon-
chego”, frisa. “Estava entrando 
na adolescência, é uma fase que 
a gente é mais vaidosa. Confesso 
que foi bem difícil em questão de 
autoestima e também de compa-
ração, mas consegui sempre supe-
rar isso”, acrescenta.

Para a mãe Diana Forgerini, a 
filha é um grande motivo de or-
gulho. “Sempre tive muita certeza 
que era uma fase que a gente teria 

que passar e iria dar tudo certo. E 
passou. Foram dez meses. E ago-
ra há um protocolo de cinco anos, 
seguimos monitorando a evolução 
do osso, para o qual ela passou por 
uma cirurgia de alto risco e foi ne-
cessário colocar placas de titânio. 
Foi uma recuperação que até os 
médicos se surpreenderam, em 
dois meses ela estava caminhan-
do. Ela sempre foi muito pra fren-
te, não se encolheu, assim como 
na situação da perda de cabelo”.

Conforme Diana, a filha é mui-
to evoluída. “Ela sempre foi além, 
hoje tem pessoas, até adultos, que 
dizem que se inspiram nela. Esse 
ano foram só bênçãos. Ela é um or-
gulho”, reforça a mãe.

Odara aproveita ainda para re-
forçar a importância da busca pela 
prevenção e diagnóstico preco-
ce. “Primeiramente diria, cuida-
do. Quanto mais precoce for, mais 
chances tem de tratar. E se inde-
pendente alguma vez a vida sur-
preender com alguma coisa, nun-
ca desistir, tudo passa”, conclui.

>> Com a mãe Diana, pai Luciano, irmão Tarlan e cunhada Joane >> Com a tia Maristela

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Variedades

Variedades 13GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
21 DE OUTUBRO DE 2022

Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Firme 
novas conexões. A sema-
na trará autoestima, ca-

risma, respostas rápidas e mais 
segurança nos relacionamentos. 
Aproveite os próximos dias para 
aprofundar vínculos e concretizar 
as mudanças desejadas na carrei-
ra e na vida íntima. Fase de novos 
planos e expansão.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Uma 
oportunidade na carrei-
ra trará projeção, popu-

laridade e otimismo. A sema-
na anuncia planos para o fu-
turo e concretização dos proje-
tos pessoais. Embarque numa 
onda de energia positiva e in-
vista no seu desenvolvimento. 
Sucesso pela frente!

TOURO
21/04 a 20/05 - Ganhe 
reconhecimento e for-
taleça a posição no tra-

balho. A semana será de deci-
sões importantes sobre inves-
timentos futuros. Você poderá 
aumentar os rendimentos, ga-
rantir estabilidade e consolidar 
a carreira. A saúde se manterá 
equilibrada.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Feche 
um ciclo com seguran-
ça na vida familiar, au-

toconhecimento, sentimentos 
renovados e bases afetivas fir-
mes. A entrada do Sol em seu 
signo nesta semana ilumina-
rá caminhos de maior realiza-
ção pessoal e aumentará sua 
vitalidade.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Encon-
tros especiais, formali-
zações e fortalecimen-

to da reputação marcarão esta 
semana, que trará conquistas 
pessoais importantes e segu-
rança nos relacionamentos. 
Aproxime os filhos ou o par 
com mais diálogo e propostas 
motivadoras.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Mudan-
ça de ambiente e liga-
ções com as origens da-

rão paz de espírito. A vida so-
cial continuará agitada, cobran-
do sua participação nesta sema-
na de novidades e ingresso num 
novo grupo. Estabeleça limites 
e esclareça sua posição nos re-
lacionamentos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Eleve 
os sentimentos, faça 
novas escolhas e for-

taleça a união familiar. A se-
mana encerrará dinâmicas do 
passado e abrirá espaço para 
um novo começo. Aproveite 
oportunidades de crescimen-
to profissional e financeiro. Vi-
sualize novas possibilidades.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A vida 
poderá mudar com um 
novo empreendimento 

e perspectivas de mais estabi-
lidade financeira. Amor e car-
reira caminharão juntos nesta 
fase. Palavras sensíveis, cari-
nho e romantismo intensifica-
rão o amor. Espere por grande 
empatia nos encontros.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Amplie 
as comunicações e a 
disponibilidade nos re-

lacionamentos. A semana será 
movimentada e repleta de no-
vidades. Solte a curiosidade e 
aprenda algo novo. Uma onda 
de energia positiva aumenta-
rá a mobilidade e atrairá no-
vas relações.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - O Sol 
entrará na sua área da 
carreira e iluminará o 

futuro. Espere por sucesso 
dos empreendimentos e re-
conhecimento público. Você 
poderá fortalecer a posição 
profissional e tornar as pers-
pectivas de crescimento fi-
nanceiro mais positivas.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Nego-
ciações financeiras te-
rão andamento positi-

vo. Aproveite esta semana para 
equilibrar o orçamento, aprovar 
um projeto ou firmar um contra-
to profissional atraente. Escolhas 
e decisões de investimentos esta-
rão mais claras. Construa mais se-
gurança para o futuro.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Finalize 
um projeto da casa ou 
da família e amplie ho-
rizontes. Trabalho com 

novos projetos e mais prestí-
gio. Aproveite a semana para 
se firmar num grupo poderoso 
e conquistar parceiros. O am-
biente social poderá mudar sig-
nificativamente nesta fase.

 

Foto da Semana

Mundo 
conectado

Foto: Carlos Mergen - Tamanduá/Segredo 
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com o apoio de:

Destiny 2
Atualmente o jogo conta com três expansões, sendo que 

as três são pagas, porém uma expansão não depende da 
outra para que se possa desfrutar do game. Sendo assim, 
você pode muito bem comprar uma e jogar sem problemas. 
Claro que terá algumas limitações de atividades, mas nada 
que impeça sua progressão. E é sempre bom lembrar: a 
versão base do jogo atualmente está de graça em todas as 
plataformas.

Outra mudança foi a implementação de passe de 
temporada no jogo que também é pago — cuja compra não 
é obrigatória, mas facilita um pouco a progressão. A cada 
nível avançado na temporada, há itens que o jogador ganha 
e que ajudam bastante na infusão de armaduras e armas 
(algo que irá ajudar muito a aumentar a luz/poder) — além, 
claro, de alguns itens de aparência e emotes bem criativos.

Uma novidade bem interessante que chegou para agradar 
os veteranos do primeiro jogo, é a raid Câmara de Cristal. 
Para quem se lembra, foi o primeira conteúdo deste tipo no 
primeiro jogo, o que pode trazer os fãs mais afoitos. Embora 
algumas mecânicas dessa incursão tenham mudado um 
pouco, para quem está mais acostumado significa um prato 
cheio de nostalgia e uma perfeita diversão para quem nunca 
fez naquela época e que agora pode conhecer melhor.

Durante as raids também é possível colocar uma bandeira 
na qual o esquadrão consegue repor sua munição total e 
carregar suas habilidades. Essa é uma mudança um pouco 
mais antiga que deu qualidade de vida ao jogador que não 
precisa mais “farmar” munição para iniciar a atividade.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Vanclei e Tertulinho se unem contra José. Candoca leva Cirino 
para sua casa. Cira revela em sua live que Candoca e José vão 
embora de Canta Pedra. Tertulinho vai à casa de Candoca, 
e Pajeú o impede de entrar. Xaviera se entristece ao se dar 
conta da partida de José. Timbó reúne algumas pessoas da 
cidade para tentar convencer Candoca a desistir de ir embora. 
Candoca se emociona com a manifestação organizada por 
Timbó. Adamastor aparece na casa de Tereza, e Mirinho se 
desespera. Manduca se ilumina quando Candoca diz que eles 
não irão mais embora de Canta Pedra. Timbó se esconde de 
Quintilha embaixo da cama de Xaviera. José questiona Saba 
Bodó sobre as terras do Grotão. Padre Zezo leva Adamastor 
ao consultório de Candoca. José se emociona ao falar com 
Adamastor. Deodora instrui Tertulinho sobre o que fazer 
com Adamastor. Maruan e Labibe inventam uma desculpa 
para Latifa, que fica desconfiada. José garante a Candoca 
que não quer se vingar de quem tentou matá-lo no hospital. 
Laura demite Timbó. Candoca questiona o Coronel sobre os 
agrotóxicos utilizados em suas lavouras. Lorena incentiva Joel a 
se declarar para Anita. Adamastor ajuda Timbó.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Duarte se oferece para ajudar Milton a limpar e organizar 
a padaria após o atentado. Andréa se surpreende com o 
desastre na padaria do pai de Moa. Cleide e Armandinho se 
beijam. Duarte se aproxima da padaria de Milton, assim que 
Andréa se afasta com Hugo e Nadir. Olívia e Alfredo encontram 
Joca e Teca no restaurante. Rebeca leva Célia e Fernanda para 
conhecer Chiquinho. Danilo aceita trabalhar na SG, e Leonardo 
fica animado. Anita atende Martha e encontra Regina. Pat 
repara na tatuagem que Ítalo tem igual à de Clarice, sem 
notar alteração que a mesma possui. Enzo confessa a Olívia 
que está com saudades de Hugo. Armandinho vai com Cleide 
confrontar Batata. Jonathan avisa a Pat e Moa que a alteração 
que foi entregue para os compradores não funciona e marca 
um encontro com eles em um local misterioso. Regina 
reclama de Anita para Danilo, que pede informações sobre 
a massagista. Armandinho ajuda a expulsar Batata da Êxito 
e depois fica com Cleide. Jonathan entrega para Pat e Moa o 
dinheiro que Clarice acertou com eles para pegar a fórmula. 
Danilo ameaça atentar contra a vida de Anita se ela procurar a 
polícia. Jonathan não conta para Clarice sobre Ítalo e Anita.

 TRAVESSIA  GLOBO - 21h25

Passam-se dois meses. Ari e Chiara se aproximam. Núbia 
acredita na fofoca de Adalgisa, que espalha para as pessoas 
que viu Brisa em São Luís acompanhada, e conta para 
Ari. Gil aconselha Ari a esquecer Brisa. Moretti pede a 
Oto que vá ao Rio para avaliar os projetos de casas para 
o empresário comprar na cidade. Oto consegue acessar 
o inquérito de Brisa no celular de Moretti. Chiara e Ari 
se beijam. Oto visita Brisa no presídio. Núbia pede a 
Tininha que cuide de Tonho enquanto ela vai ao Rio. 
Tonho pergunta a Tininha pelos pais. Chiara descobre que 
Ari tem um filho. Chiara pergunta a Ari se o rapaz está 
apaixonado por ela. Ari fica sem chão quando Monteiro 
diz, na frente de Chiara, que viu o rapaz com Dante em 
uma palestra que o professor deu em São Luiz sobre 
conservação do patrimônio histórico. Oto espera Brisa 
ser liberada, na porta do presídio. Oto avisa a Brisa que 
ainda há um inquérito correndo sobre seu caso. Núbia 
espalha na cidade que Ari vai se casar. Brisa fica atordoada 
quando o porteiro lhe diz que Ari e Gil se mudaram. Stenio 
finge passar mal quando Leonor lhe pergunta se estão 
namorando. Marineide acolhe Brisa em sua casa.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 3

MBI
UPCYCLING

ESFARELADO
ECONRUM
USINAASO
DQSAT

DOGUEPURO
VOEMAGIC
ADOARAI
TREMTATO

MICROFONES
CAAN

EXO
AIMORET

ENVOLTORIO
NOOSASILO

Divisão
natural da
polpa de

frutas

Transfor-
mado em
migalhas

Com, em
espanhol

Bebida
que se

obtém do
melaço

Atestado
de Saúde 
Ocupacio-
nal (sigla)

Estado na-
tal de Ama-
do Batista

(sigla)

A empresa
que lança

ações
(sigla)

Faço
cessar

uma briga
Indolente; 
vagabundo

Ar (?): 
atrativo do

turismo
ecológico

(?)
Johnson, 

jogador de
basquete

(?) san- 
gue, ato

de solida-
riedade 

(?) Frank,
vítima do 

Holo-
causto

Indígena
da tribo

botocuda

(?)
Pitanguy,
cirurgião 

e "imortal"

Nome cien-
tífico do

ombro ou 
da espádua

Conexão
lógica
entre
fatos

A atmos-
fera, em
relação à

Terra

Deusa do 
amanhe-
cer (Mit.)

Ozzy
Osbourne,
cantor de

rock

Mãe-
d'água

Diploma-
cia (fig.)

Repleta 

Podem ser
de lapela 

ou de mesa

"(?) das
Onze",

canção de
Adoniran
Barbosa

Cão de
guarda

Mova-se
no ar

Constru-
ção

destinada
a produzir
energia
elétrica

Técnica
que

consiste
no reapro-
veitamen-

to de
objetos
antigos

Capela
Sistina ou 
Gregoriano

Etrusco

Bloco car-
navalesco 
tradicio-
nal do RJ

Grande 
poeta in-
glês (Lit.)

Atividade que se
dedica à manufatura
de tecidos

Partes de um filme

Abrigo
político

Logo, em
inglês

3/con — eos. 4/soon. 5/byron — magic. 6/aimoré. 9/upcycling.
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Sem sede!!!
No supermercado, o pai pede para a filha:
- Bárbara, pegue duas garrafas de água: uma 

cheia e outra vazia.
Após o pedido, a garota questiona:
- Mas porque eu tenho que pegar 

uma garrafa vazia?
- É para aqueles que não sentem 

sede.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

Sem MOTIVAÇÃO 
para estudar?

Livro aberto. Aula iniciada. Por mais que você 
se dedique e preste atenção no que estuda, falta 
algo. Não há empolgação, parece que você estuda 
no modo automático. Daí, vem o questionamento: 
será que você realmente gosta do que estuda? A 
motivação para estudar é parte fundamental de 
algo muito maior e que determina toda sua vida. 
Mas não é fácil de se alcançar. E isso pode arruinar 
sua aprendizagem! São muitos fatores que inibem 
a motivação para os estudos. Se te falta aquele 
“fogo” para aprender e conseguir aquela vaga em 
concurso ou em uma faculdade, tente organizar 
as suas tarefas e descobrir a importância de estar 
motivado.

Imagine a situação: cursar uma universidade 
em que não se identifica com o curso. Parece 
surreal, mas é a realidade de muita gente no 
ensino superior, que estão por lá apenas por 
influência dos familiares, por exemplo.

Obviamente nada garante que esse estudante 
se formará e se torne um bom profissional. 
Nesse contexto, falta a motivação para a pessoa 
justamente por ela não se identificar com o que 
faz e, pior ainda, algo que não é da escolha dela. 
São inúmeros os motivos que podem fazer com 
que o estudante ou qualquer outra pessoa estude 
sem motivação. Ainda, a motivação é aquilo 
que te prende ao que se dedica. Sabe aquele 
vídeo fofo nas redes sociais? Ele é muito mais 
interessante do que os estudos quando você não 
está motivado. O que impacta, diretamente a sua 
produtividade.

Evite procrastinar. Faça uma rotina bem 
planejada. Divida seus estudos em partes 
menores. Tenha metas e recompensas. Faça 
pausas e relaxe. Anote o que aprendeu no dia. 
Estude em lugares adequados e saiba que existem 
dificuldades. Um cronograma bem organizado 
ajudar a motivar e a enxergar as conquistas!

CONVITE PALESTRA SHOWCONVITE PALESTRA SHOWW

26/OUTUBRO
CTG PORTEIRA DA AMIZADE

ÀS 14 HORAS
PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO
Palestrante e Mágico
SANDRO LIBARDONI

MENOS PERFEITATAT , MAIS HUMANA, MAIIS FELIZ!MENOS PERFEITA, MAIS HUMANA, MAIS FELIZ!

SECRETARIA MUNICIPAL

DE SAÚDE
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>> CONCURSO   Escolha da nova corte será no dia 5 de novembro, no Ginásio Tigrão

Gazeta Arroio do Tigre
Sexta-feira I 21 I Outubro I 2022

ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Administração promove café com as 
candidatas a soberanas do município

Na manhã do último 
sábado, 15 de outu-

bro, a Sala de Reuniões 
da Prefeitura Municipal 
de Arroio do Tigre sediou 
encontro entre os repre-
sentantes da Administra-
ção, atuais soberanas do 
município, candidatas a 
nova corte de rainha e 
princesas, comissão or-
ganizadora do concurso, 
representantes de enti-
dades e imprensa.

As meninas foram ofi-
cialmente apresentadas 
e tiveram a oportunida-
de de realizar perguntas 
ao prefeito Marciano Ra-
vanello e ao vice-prefei-
to Vanderlei Hermes, e 
também à primeira-da-
ma Cláudia Konrad Ra-
vanello e segunda-dama 
Iara Francisca Eichner 

Hermes, como forma de 
compor uma das ativida-
des propostas às candi-
datas, a de dedicar-se a 
buscar informações so-
bre uma das potenciali-
dades de Arroio do Tigre 
a ser apresentada duran-
te o concurso.

Ao todo serão doze 

candidatas concorren-
do aos títulos de rainha e 
princesas. São elas: Tai-
ná Monique Hammersch-
mitt, Gabriela Eduarda da 
Rosa, Gabriela Schweigo-
fer Rachor, Gabriela Mu-
niz, Kássia Beilke Jede, 
Beatriz Montagner Lim-
berger, Camily Brixner, 

Michele Brecher Schuma-
cher, Luisa Schäfer, Julia-
na Rech, Jéssica Andres-
sa Pappis Hermes e Jés-
sica Eduarda Mergen. Por 
motivo de saúde, uma de-
las não se fez presente no 
encontro de sábado.

O grande dia  será o 
sábado, 5 de novembro, 

quando será realizado 
coquetel com jurados, se-
guido pelo desfile de es-
colha, às 22 horas, no Gi-
násio Tigrão. Após have-
rá baile com a Banda In-
dústria Musical. O con-
curso integra as come-
morações pelo aniversá-
rio de 59 anos de eman-
cipação político-adminis-
trativa de Arroio do Tigre.

FOTOS: NATHANA REDIN

Na última semana, o prefeito Marciano Ravenello re-
cebeu a psicopedagoga Daniela Von Rohr, coordenado-
ra do TEAcolhe Macrovales, com sede em Cachoeira do 
Sul. O encontro foi um momento para explanar os ob-
jetivos do TEAcolhe, que são qualificar os profissionais 
das diferentes áreas de atendimento no tema do autis-
mo, sensibilizar a sociedade quanto à inclusão da pes-
soa com autismo e da família, e horizontalizar o atendi-
mento multiprofissional integrado à pessoa com autis-
mo e à família.

Participaram do encontro também Daiane Dahlke, a 
secretária da Assistência Social, Ezequieli Vera Scota, o  
secretário da Educação, Fabricio Daniel Pape, e a psico-
pedagoga e aplicadora ABA no Autismo, Lisielle Zanella.

TEAcolhe é tema de encontro
INCLUSÃO

DIVULGAÇÃO

Na manhã desta quarta-fei-
ra, 19 de outubro, ocorreu no 
Clube 25 de julho, em Arroio 
do Tigre, a escolha da Musa da 
Melhor Idade. O evento contou 
com a presença do prefeito em 
exercício, Vanderlei Hermes, 
da primeira-dama Iara Her-
mes, secretários municipais, da 
Administração Viviane Redin 
Mergen, da Educação Fabricio 
Pape, e da Assistência Social, 
Ezequieli Scota, presidente da 
Câmara de Vereadores, Auri 
Schneider, vereadores Tiago 
Bertollo e Élia Maria Mainar-

di Brixner, padre Rudinei Las-
ch, pastora Nidrian Heinrich e 
demais autoridades.

O evento começou pela ma-
nhã com abertura oficial, apre-
sentação do Coro Municipal, e 
palestra com a psicóloga Lu-
ciane Trojahn. O encerramen-
to foi com a escolha da Musa, 
tendo a participação de 12 gru-
pos de terceira idade de Arroio 
do Tigre.

Loiraci Maria Raminelli foi 
eleita a Musa da Melhor Ida-
de, representando o Grupo 
Sempre Alegre, de Linha São 

Roque. As princesas são Nor-
ma Wagner Hermes, que re-
presentou o Grupo Estrela da 
Esperança, e Liliane Gonçal-
ves Vargas, representando o 
Grupo Nova Vida do Clube 25 
de Julho.

Loiraci Maria Raminelli é a Musa da Melhor Idade
FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Vencedores do Concurso Estudantil “Quem se cuida aprende melhor”
Nesta última semana, a Administra-

ção Municipal, através da Secretaria 
de Educação e Cultura e da Secretaria da 
Saúde, realizaram a entrega da premia-
ção do Concurso Estudantil “Quem se 
cuida aprende melhor”. A iniciativa teve 
como objetivo reconhecer a importân-
cia da qualidade de vida na aprendiza-

gem dos alunos. 
A Secretaria Municipal de Educação 

e Cultura, juntamente com a Secretaria 
Municipal de Saúde, propuseram o con-
curso estudantil entre as escolas de Edu-
cação Infantil e do Ensino Fundamental 
pertencentes ao Programa Saúde na Es-
cola (PSE). 

O PSE visa à integração e articulação 
permanente da educação e da saúde, pro-
porcionando melhoria da qualidade de 
vida da população brasileira. O programa 
tem como objetivo contribuir para a for-
mação integral dos estudantes por meio 
de ações de promoção, prevenção e aten-
ção à saúde, com vistas ao enfrentamen-

to das vulnerabilidades que comprome-
tem o pleno desenvolvimento de crian-
ças e jovens da rede pública de ensino.

No decorrer do ano foram realizadas 
várias atividades nas Emeis e nas esco-
las de Ensino Fundamental Balduíno 
Thomaz Brixner, Jovino Ferreira Fiuza e 
Carlos Kipper.

Confira quem são os vencedores do concurso:
Pré A e Pré B
- 1° lugar: Pseudônimo Comer é muito bom.
Analu Brixner Arnt –  EMEI Criança Feliz
- 2° lugar: Pseudônimo Estrelinha
Esthela da Silva – EMEI Pingo de Gente
- 3° lugar: Pseudônimo Pela estrada a fora...
Laura Ramão Alves – EMEI Criança Feliz

1°, 2° e 3 anos
- 1° lugar: Pseudônimo Lara
Laura Vitória Dries – EMEF Balduíno Thomaz Brixner
- 2° lugar: Pseudônimo Sou o menino
Davi Ezequiel Rodrigues – EMEF Carlos Kipper

- 3° lugar: Pseudônimo Dafini
Dafini Raiana Rodrigues Nogueira – EMEF Jovino Ferreira 

Fiuza

4° e 5° anos
- 1° lugar: Pseudônimo Evelin
Évilyn Rech dos Santos - EMEF Carlos Kipper
- 2° lugar: Pseudônimo Kau
Lenara Kauane Dias Neres - EMEF Carlos Kipper
- 3° lugar: Pseudônimo Violeira
Paola Cristina Scapin - EMEF Balduíno Thomaz Brixner

6° e 7° anos
- 1° lugar: Pseudônimo Gisa

Emanuely Ceolin Muniz – EMEF Jovino Ferreira Fiuza
- 2° lugar: Pseudônimo Steve
Jaisson Thailler Moura - EMEF Carlos Kipper
- 3° lugar: Pseudônimo Monalisa
Sara Eduarda Jeggli - EMEF Balduíno Thomaz Brixner

8° e 9° anos
- 1° lugar: Pseudônimo E.S
Elisane Scherer - EMEF Jovino Ferreira Fiuza
- 2° lugar: Pseudônimo C.B
Carla Bueno da Silva - EMEF Jovino Ferreira Fiuza
- 3° lugar: Pseudônimo Rike
 Riquelme Eduardo Paranhos - EMEF Balduíno Thomaz 

Brixner

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Projeto Incluindo e Acolhendo da Cotriel estimula produção em 
horta comunitária e maior  independência dos participantes

>> COOPERATIVA  Unidade de Arroio do Tigre acolheu dez parti cipantes da APAE na iniciati va

A reportagem da Gazeta esteve 
nas instalações da Cotriel em 

Arroio do Tigre, acompanhando 
nesta semana o projeto Incluindo 
e Acolhendo. O Gerente da unida-
de, Sebastião Mendes, é respon-
sável pela concretização da ini-
ciativa, juntos com os funcioná-
rios da Cooperativa e dez alunos 
da APAE.

Durante o projeto, os apaea-
nos estão cuidando de uma horta 
comunitária, onde os alimentos 
oriundos desta produção serão 
destinados à APAE. Os envolvidos 
nesta atividade também contam 
com carteira assinada, cesta bá-
sica e plano de saúde.

Segundo Mendes, a intenção 
era de já ter colocado o projeto 
em prática há mais tempo, pois já 
vinham contribuindo com outras 
atividades e ações da Associação. 
“Nós fazíamos arrecadações para 
as festinhas na APAE, levávamos 
o pessoal daqui, alguns funcio-
nários com violão, sempre parti-
cipávamos muito com eles, mas 
nunca de forma tão efetiva, como 
trazê-los para dentro da Coopera-
tiva”, ressaltou, dizendo que abra-
çaram o projeto.

O gerente salientou ainda so-
bre a importância da inclusão em 
uma cooperativa do tamanho da 
Cotriel e da responsabilidade de 
inserí-los no dia a dia para a re-
alização das atividades propos-
tas. “A iniciativa era termos algu-
ma atividade que incluísse essa 
gurizada. A gente fala em crian-
ças, adolescentes, mas eles têm 
tem uma capacidade enorme, só 
quem trabalha com eles para sa-
ber como desempenham bem 
suas atribuições”, frisou.

Conforme Mendes, os dez fre-
quentadores da APAE foram con-
tratados pela Cooperativa e pos-
suem carteira assinada, vale-re-

feição, assistência médica e odon-
tológica, e cumprem um horário 
combinado. “Para essas contrata-
ções foram feitos laudos dos res-
ponsáveis, de psiquiatras, psicó-
logos, tudo isso tem que passar 
para o nosso médico do trabalho, 
para que possamos ter todas as 
condições de recebê-los nas ins-
talações da Cotriel. Foi proporcio-
nado a cada um deles botas, luvas, 
jaleco e uniforme, e têm uma sala 
onde podem se trocar”, detalhou.  

Ainda segundo ele, os alunos 
recebem todas as condições ade-
quadas para trabalharem na hor-
ta comunitária, bem como con-
tam com acompanhamento do 

monitor da APAE e de um moni-
tor da Cotriel. “Eles são divididos 
em duas turmas, 5 na parte da 
manhã e 5 na parte da tarde. Eles 
chegam e já passam para horta. 
Fornecemos mudas para produ-
ção e todas as verduras que são 
tiradas da horta eles levarão para 
APAE, podendo às vezes tam-
bém levar para casa”, acrescen-
tou Mendes, que destaca ainda a 
alegria de recebê-los na unidade.

Conforme os pais do partici-
pante André, Silvânio Goetze e 
Maria Marques, a iniciativa está 
sendo muito valiosa. “Essa inclu-
são é muito boa. Ele tá se sentin-
do valorizado, ter o dinheirinho 
dele, as coisinhas dele, ir no mer-
cado comprar o que ele quer, as 

roupas que ele quer. Comprou o 
celular que ele tanto quis. Tam-
bém acorda cedo e quer vir tra-
balhar, e ele nunca foi assim, não 
era muito preocupado. A moti-
vação dele é muito grande, é in-
crível. E como é bom né. Quan-
tas foram as portas que ele sen-
tiu que foram se fechando para 
ele, não teve essa oportunidade 
lá fora, e acaba aparecendo aqui 
assim. Hoje tivemos a oportuni-
dade de vir, dar uma olhada, ver 
como é que ele se sai, mas é só de 
ver alegria dele e dos outros alu-
nos a gente fica motivado. Estão 
gostando do que estão fazendo, é 
uma coisa muito boa. A gente está 
muito feliz com tudo isso. Nós es-
tamos vendo que eles não estão 
ali obrigados, que eles estão fa-
zendo espontâneos, com alegria, 
estão felizes da vida trabalhando, 
plantando as plantinhas, e quan-
do chegar a hora de colher, sen-
tir a satisfação, vão começar a co-
lher os seus próprios frutos”, res-
saltaram os pais.

A iniciativa está ativa nas Uni-
dades da Cotriel em Sobradinho, 
Arroio do Tigre, Estrela Velha, 
Salto do Jacuí e Espumoso.

A Prefeitura Municipal 
de Arroio do Tigre con-
tratou empresa especia-
lizada para elaboração 
do Programa de Contro-
le Médico de Saúde Ocu-
pacional (PCMSO) E exe-
cução dos exames admis-
sionais, periódicos e de-
missionais para todos os 
servidores municipais.

O objetivo dos exa-
mes é identificar even-
tuais alterações na saú-
de do profissional, que 
possam ser decorrentes 

de sua atividade laboral. 
Isso é importante tanto 
para proteger os servi-
dores quanto para a pró-
pria Administração se 
resguardar, uma vez que 
a enfermidade do traba-
lhador pode ser anterior 
à admissão. 

Já os exames periódi-
cos permitem acompa-
nhar a doença e identifi-
car a necessidade de in-
tervenções, como trata-
mento ou, até mesmo, 
afastamento da ativida-

de. Além disso, são in-
dicativos da necessida-
de de adequação do am-
biente, como a utilização 
de EPI’s.

Conforme técnico de 
segurança do trabalho, 
esse programa dá con-
dições de saber quais os 
exames devem solicitar 
para cada cargo e função, 
em razão da atividade a 
ser desempenhada. 

Serão também anali-
sados outros processos 
de saúde ocupacional, 

como os casos de servi-
dores afastados, readap-
tados e/ou com restri-
ção. O objetivo é manter 
atualizados os exames 
ocupacionais e dessa for-
ma garantir a segurança 
dos servidores munici-
pais no desempenho da 
função. “O exame peri-
ódico, além de ser uma 
exigência da Norma Re-
gulamentadora 7, tam-
bém é importante por-
que visa a avaliação e a 
proteção da saúde dos 

trabalhadores”, enfati-
za a secretária da Admi-
nistração, Planejamen-

to, Indústria, Comércio 
e Turismo, Viviane Re-
din Mergen.

 Contratada empresa especializada em programa de controle médico e execução de exames

FOTOS: GISELE MACHADO/TIAGO BERTOLLO

DIVULGAÇÃO

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

R$

 200,00
Sobrauto Auto Peças

Sobradinho

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Laressa, Diego 
e Dionathas Escritório

AgroCréd Contábil
Segredo

Marlene Eroni
Rosado

Bairro Medianeira 
 Sobradinho

Bridi Pet Shop
Atendimento em
Arroio do Tigre e

Sobradinho INFORME-SE:
Arroio do Tigre | (51) 3747 1321

Sobradinho | (51) 3742 1330

Time de 

Assinantes
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O Programa de Atendimen-
to a Pessoas com Trans-

torno do Espectro do Autismo 
– TEAcolhe – foi pauta de uma 
reunião realizada na Prefeitu-
ra Municipal de Estrela Velha, 
no dia 10 de outubro. Na oca-
sião, o prefeito, Alexander Cas-
tilhos, a primeira-dama e se-
cretária de Educação, Christia-
ne Ravanello Castilhos, a secre-
tária de saúde, Neusa Ravanel-
lo Billig, a secretária de Assis-
tência Social, Grasiela Lasch, a 
coordenadora do CRAS, Isabel 
Billig, e a supervisora da SME, Môni-
ca Seibert, se reuniram com a psico-
pedagoga e coordenadora do Centro 
Macrorregional TEAcolhe dos Vales, 
Daniela Von Rohr.

O encontro teve o objetivo de apre-
sentar o programa à Administração 
Municipal, além de oferecer uma qua-
lificação às redes de saúde, educa-
ção e assistência social do município, 
para melhor atendimento a pessoas 
com o Transtorno do Espectro do Au-
tismo (TEA), e dialogar sobre a possi-

bilidade de implementar um Centro 
de Referência Regional do TEAcolhe.

Também, foi discutido sobre a im-
portância da Carteira de Identifica-
ção da Pessoa com TEA (CIPTEA), 
documento que contém informações 
de identificação da pessoa com TEA, 
contato de emergência, entre outros, 
para trazer mais segurança e autono-
mia aos beneficiários. A CIPTEA é um 
instrumento que visa garantir a aten-
ção integral, o pronto atendimento e a 
prioridade no atendimento e no aces-
so aos serviços públicos e privados.

Programa TEAcolhe é pauta de reunião

Em homenagem ao Dia das Crian-
ças, a Administração Municipal de Es-
trela Velha, por meio da Secretaria de 
Educação, promoveu a Festa das Crian-
ças, na quarta-feira, 12 de outubro, jun-
to ao Parque Municipal de Eventos Os-
car Leite de Moraes.

Em uma tarde regada a muita alegria 
e diversão, crianças e famílias puderam 
desfrutar de momentos de descontra-
ção e integração, em um espaço pre-
parado especialmente para celebrar 
a data. O evento contou com brinque-
dos infláveis, Feira do Livro, pintura de 
cabelo, atividades esportivas do Proje-
to Arte e Cidadania, painéis para fotos, 
lanche especial - com cachorro-quen-
te e picolé, e a Caravana da Alegria - 
formada por um grupo de estudantes.

“Foi um momento muito especial. 
Ficamos muito felizes em poder pro-
porcionar esse evento para celebrar o 
Dia da Criança em nosso município. Foi 

uma oportunidade de encontro para 
as famílias e para as crianças se diver-
tirem. Agradeço a todos que se fize-
ram presentes e, também, a todos que 
se empenharam para organizar esse 
grande dia”, disse a secretária de Edu-
cação, Christiane Ravanello Castilhos.

Dia das Crianças é celebrado com festa

Neste ano, o Instituto de Matemáti-
ca Pura e Aplicada (IMPA) promoveu a 
17ª Olimpíada Brasileira de Matemáti-
ca das Escolas Públicas (OBMEP), vol-
tada a estudantes do 6º ao 9º ano do 
Ensino Fundamental e alunos do Ensi-
no Médio de escolas públicas e priva-
das, e a 1ª Olimpíada Mirim – OBMEP, 
voltada a estudantes do 2º ao 5º ano 
do Ensino Fundamental.

A Escola Municipal de Ensino Fun-
damental Álvaro Rodrigues Leitão par-
ticipou da 17ª OBMEP e teve oito es-
tudantes classificados para a segun-
da fase, que ocorreu no sábado, 08 de 
outubro. São eles: Amanda Freese; Ga-
briel Lasch Ceolin; Luiz Antônio da Sil-
va; Maria Eduarda Vollbrecht Billig; Ca-
tieli Yasmin Dias Vendrusculo; Daniel 
Kriese; Maika Ariane Wagner; e Ronal-
do Vinicius Ferreira.

A segunda etapa se caracterizou 
pela aplicação de prova discursiva, de 
caráter classificatório, composta de 
seis questões valendo até 20 pontos 
cada, totalizando 120 pontos. As pro-
vas da foram aplicadas pelo IMPA, nos 
espaços cedidos pelas escolas partici-
pantes em todo o território nacional.

No dia 20 de dezembro sairá a divul-
gação dos premiados. Serão premiados 
alunos, professores, escolas e Secre-
tarias Municipais de Educação pelos 
melhores desempenhos nesta edição.

Já a Olimpíada Mirim é a primeira 

competição científica nacional da área, 
voltada para alunos dos anos iniciais e 
tem o objetivo de incentivar o ensino 
da matemática e transformar a relação 
das crianças com a disciplina.

Em Estrela Velha, as Escolas 25 de 
Julho e Álvaro Rodrigues Leitão par-
ticiparam da avaliação e 12 estudan-
tes foram classificados para a segun-
da fase, que ocorreu na terça-feira, 11 
de outubro. São eles: Lívia Maria Win-
kelmann Michelon e Adolfo Westphal, 
da EMEF 25 de Julho; Joaquin Noskos-
ki da Silva, Luiza Berlt Lasch, Danther 
Seibert  Dona, Luiz Francisco Corrêa 
Ceolin, Anelise Maria de Mello, Milena 
Lasch Ceolin, Ana Paula Vidal Soares, 
Carlos Vinicius Lasch Berlt, Laura Jank 
Schaefer e Luís Felipe Berlt Lasch, da 
EMEF Álvaro Rodrigues Leitão.

As escolas participantes tiveram o 
direito de classificar 10% do total de 
estudantes inscritos. A Secretaria Mu-
nicipal de Educação agradece a todos 
que realizaram as provas e parabeni-
za os estudantes que se classificaram 
para a segunda fase de avaliações.

Estudantes participam da 2ª fase 
da OBMEP e da Olimpíada Mirim

O Coral Municipal Es-
trelas em Canto partici-
pou, na última sexta-fei-
ra, 14 de outubro, do En-
contro de Coros, promo-
vido pela Associação Cul-
tural do Coro Municipal 
de Arroio do Tigre. O en-
contro foi realizado jun-
to à Igreja Sagrada Famí-
lia, no município de Ar-
roio do Tigre.

O evento contou com 
apresentações de cinco 
corais: Coral Arte e Can-
to, de Sobradinho; Coral 
Luciano Pavarotti, de Iba-

rama; Coral Municipal Es-
trelas em Canto, de Estre-
la Velha; Coral Municipal 
de Candelária; e Coro Mu-
nicipal de Arroio do Tigre.

O Coral Estrelas em 

Canto contou com a par-
ticipação de 13 integran-
tes, sob a regência da pro-
fessora Alda Goettems 
Santos, e do professor e 
pianista Mateus Costa.

Coral Estrelas em Canto participa 
de encontro de coros

A última quinta-feira, 13 de outubro, 
foi marcada pela reunião de dois impor-
tantes órgãos ligados à Educação, em Es-
trela Velha.

No turno da manhã, os membros do 
Conselho Municipal de Educação (CME) 
se reuniram para tratar sobre o acompa-
nhamento da Busca Ativa, a Gestão De-
mocrática, a Educação Especial, o creden-
ciamento das Instituições e vistorias. Na 
oportunidade, a Comissão Especial visto-
riou as dependências da EMEF Álvaro Ro-
drigues Leitão e seu anexo, em Rincão da 
Estrela, para verificar o espaço disponibili-
zado para o atendimento do 1º ano do En-
sino Fundamental (turno integral), aulas 
de Reforço Escolar e atendimento Educa-
cional Especializado, bem como a acessi-
bilidade providenciada, conforme delibe-
ração do CME.

Segundo a presidente do Conselho, Ro-
sane Pereira Maciel, o órgão tem como fun-
ção deliberar sobre assuntos educacionais 
e questões de natureza pedagógica do mu-
nicípio, bem como zelar pelo cumprimen-
to das disposições constitucionais, legais e 
normativas em matéria de educação.

Já no turno da tarde, o Conselho Muni-
cipal de Acompanhamento e Controle So-
cial do Fundo de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica (CACS-FUN-
DEB), se reuniu com a secretária Munici-
pal de Educação, Christiane Raquel Rava-
nello Castilhos. De acordo com a presiden-
te do CACS, Marlene Berlt Lasch, o encon-

tro teve o objetivo de analisar e aprovar os 
empenhos e despesas custeadas com re-
cursos do fundo, nos meses de junho, ju-
lho, agosto e setembro de 2022.

Na ocasião, Christiane falou sobre as ati-
vidades desenvolvidas nas instituições de 
ensino do município, bem como as forma-
ções dos profissionais da educação, melho-
rias de infraestrutura e ampliações que es-
tão sendo realizadas para atender as de-
mandas do setor, visando a melhoria na 
educação.

O CACS-FUNDEB tem a função de acom-
panhar e controlar a distribuição, a trans-
ferência e a aplicação dos recursos do 
FUNDEB no município, reunindo-se tri-
mestralmente para fazer esse acompa-
nhamento.

CME e CACS-Fundeb realizam reuniões
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Em comemoração ao Dia 
das Crianças, as escolas 

municipais, a Escola Estadual 
de Ensino Médio Cristo Rei e 
a SMECTDL, organizaram lin-
das festas, com brinquedos, 
brincadeiras e lanches espe-

ciais.
No dia 7 de outubro a fes-

ta foi realizada para os alunos 
das escolas Carmen Lisboa 
Trindade, Silvano Luiz da Silva 
e Ricardo Antunes Melchior. Já 
no dia 13 de outubro a come-

moração envolveu os alunos 
das escolas José Rech, Cristo 
Rei e EMEI Doce Infância. 

Segundo a secretária de 
Educação, Cultura, Turismo, 
Desporto e Lazer, Sinéia Do-
nisete Bellini Rech, foi gratifi-

cante ver a alegria das crian-
ças ao se divertirem durante 
as festas, pois a brincadeira é 
aliada da educação. “É atra-
vés do brincar que a criança 
aprende, experimenta situa-
ções, emoções e constrói au-

tonomia”. 
A SMECTDL agradece to-

dos os envolvidos nas come-
morações, por proporciona-
rem momentos de diversão 
e alegria para as crianças do 
município.

Dia das Crianças comemorado com alegria

Alunos da Estadual de Ensino Médio 
Cristo Rei e da Escola Municipal Car-
mem Lisboa Trindade, de Murta, esti-
veram participando da final estadual 
do JERGS, em Santa Maria, nos dias 14 
e 15 de outubro.

Acompanhados dos professores Gia-
ne Scherer Fetzer e Jardel Gervasoni, 
a aluna Vanessa Conti disputou o Sal-
to triplo Juvenil, ficando com o 2° lu-
gar, e a aluna Suelen Jaine Moura o Ar-
remesso de peso Juvenil, conquistando 
o 3° Lugar.

Com muita determinação e garra os 
alunos conquistaram medalhas inéditas, 

recebendo merecido destaque o aluno 
Rodrigo Vargas, que realizou um feito 
histórico representando a escola Car-
men Lisboa Trindade e o município de 
Passa Sete. Rodrigo participou de 2 pro-
vas, sendo na Corrida 100 metros rasos 
DI e 200 metros rasos DI na categoria Ju-
venil, conquistando assim o 1°lugar na 
corrida 200 metros rasos Juvenil e 2° lu-
gar na corrida 100 metros rasos Juvenil.

Com a conquista do 1° lugar nos 200 
metros rasos Rodrigo é campeão esta-
dual nessa categoria, sendo motivo de 
muito orgulho para os professores, es-
cola, amigos e município.

Ocorreu no sábado, 15 
de outubro, a comemo-
ração do Jubileu de Prata 
da Associação das Traba-
lhadoras Rurais de Passa 
Sete. O evento teve início 
às 9h30, com a presença 
de autoridades, ex-presi-
dentes, ex-soberanas da 
Associação, colaboradores 
e fundadores da entidade, 
bem como a recepção de 
representantes dos onze 
grupos associados. Na se-
quência dos pronuncia-
mentos foi realizada uma 
bênção aos presentes, se-
guido de homenagens. 

A comemoração teve 
continuidade na parte da 
tarde com a escolha das 
Soberanas do Jubileu de 
Prata, sendo eleita rainha 
Adriana Kobs Gomes, re-
presentante do grupo Uni-
das pela Amizade, do Cen-
tro; Princesas Franciel-
li Barbosa de Andrade, 
representante do Grupo 
Harmonia do Lar, de Cam-
po de Sobradinho; e San-
dra Paulus, representante 

do Grupo Estrela do Ama-
nhã - Rainha do Brasil, de 
Pitingal. Já a Mulher Sim-
patia é Michele Fernandes 
Morinel, representante do 
Grupo Sonhadoras do Lar, 
de Cerro da Figueira.

O evento foi promovido 
pela Associação das Tra-
balhadoras Rurais e Ema-

ter/RS-Ascar, com apoio 
da Prefeitura Municipal 
e grupos associados. A 
extencionista da Emater, 
Marly Todendi, destaca o 
evento como um grande 
sucesso, agradecendo a 
cada envolvido nesse im-
portante marco na histó-
ria da Associação.

Na tarde do dia 13 de outubro, a 
secretária da Assistência Social, Jani-
ce Loebens, a coordenadora do CRAS, 
Gilvia Trevisan, e a assistente social 
Tainá Ruas, estiveram acompanhan-
do os Grupos da Terceira Idade do 
Município de Passa Sete em visita à 
37ª Oktoberfest em Santa Cruz do 

Sul, onde participaram de uma pro-
gramação especial para os grupos da 
Melhor Idade.

Segundo a secretária, “é gratifican-
te poder proporcionar a eles um dia 
onde puderam sair da suas rotinas, fa-
zer e fortalecer amizades e se divertir 
com as diversas atrações ofertadas”.

Os devotos da Negra da Noite e de 
Nossa Senhora Aparecida, realizaram 
caminhada noturna no feriado de 12 
de outubro. Em uma procissão acom-
panhada de oração, o formato tradicio-
nal da procissão que comemora a pa-
droeira do Brasil foi retomado, reunin-
do centenas de fiéis devotos.

Os participantes reuniram-se no Tú-
mulo da Negra da Noite, saindo em di-
reção ao Ginásio São Pedro, de Cam-
po de Sobradinho, percorrendo cerca 
de 6km. O cortejo, que começou por 
volta das 17 horas, foi encerrado com 
uma missa celebrada pelo padre Gré-
gori, no Ginásio.

Grupos da Melhor Idade participam do 
Dia da Maturidade Ativa na 37ª Oktoberfest

Caminhada da Negra da Noite

Alunos das escolas de Passa Sete participam 
da final estadual do JERGS em Santa Maria

Comemoração do Jubileu de Prata da Associação 
das Trabalhadoras Rurais de Passa Sete
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Na última sexta-feira, 14 de outu-
bro, ocorreu na Igreja Sagrada Famí-
lia no Município de Arroio do Tigre o 
Encontro de Coros. O Coral Municipal 
Luciano Pavarotti esteve participando 
deste belíssimo evento que reuniu di-
versos Corais.

O Coral Municipal Luciano Pavarotti 
foi criado em 22 de maio de 2003 pela 
Secretaria de Educação, Cultura, Turis-
mo e Desporto de Ibarama, e é manti-
do pela Prefeitura Municipal. Atual-
mente o Coral é regido pelo Professor 
Mateus Costamilan Costa e conta com 

32 integrantes. O objetivo do Coral é 
valorizar e despertar o interesse pela 
música, proporcionando momentos de 
lazer, cultura e harmonia para o grupo 
e a comunidade.

Coral Municipal participa 
de Encontro de Coros

A Administração Municipal parabe-
niza a todos que elevaram o nome 

do Município durante o último fim de 
semana. Sendo eles: 

CTG Espora de Prata - participan-
do da Seletiva que classificou os Peões 
que representarão a 14ª RT na FE-
CARS – Festa Tradicionalista do Rio 
Grande do Sul 2023, em Santa Cruz 
do Sul. 

Ibarama tem representantes em 
duas categorias:

- Laço Guri – Antônio Tomazini 

- Seleção de 10 homens – Elias Ber-
nardi de Carvalho

Realização da 2ª Taça Cidade de 
Categorias de Base de Ibarama, pelo 
Projeto Escolinha de Futsal Ibarama, 
onde 34 times disputaram em 6 ca-
tegorias. 

Julia Muller Hermes foi eleita ra-
inha da 8° Edição do Concurso Rainha 
do Rio Grande, que aconteceu no Sa-
lão Juá, no Hotel Plaza São Rafael, em 
Porto Alegre, e foi realizado pela Cri-
tério Promoções e Eventos.

Ibaramenses se destacam em competições 

No dia 13 de outubro, no Ginásio 
João Lazzari, ocorreu a Festa do Dia da 
Criança, promovida pela Secretaria de 
Educação, Cultura, Turismo e Despor-
to, em parceria com o Programa ARI-
SE. A secretária de Educação, Cultura, 
Turismo e Desporto, Lovani Sperafico, 
deu as boas-vindas e desejou a todos 
um divertido dia.

As Escolas Municipais e a Escola Es-
tadual, com os alunos de 1º a 5º ano, 
puderam se divertir ao longo do dia 
com os brinquedos infláveis do SESC. 
Durante a manhã, as crianças rece-
beram um lanche especial e ao meio-
-dia foi servido um delicioso almoço 
preparado com a ajuda da Equipe da 
SMECTD. Os motoristas assaram os 
galetos e as merendeiras prepararam 
o arroz e a salada, sob a coordenação 
da nutricionista Eliana Sehn Denardi. 

No período da tarde seguiram as 
comemorações com muitas brinca-
deiras e também com um lanche dife-
rente. Foram distribuídos cachorros-
-quentes e suco de uva e, para finali-
zar o dia, todos receberam um pacote 
de pipoca colorida.

A SMECTD agradece a todos que 
participaram e que ajudaram na orga-
nização do evento. “O sucesso deste dia 
se deu pelo belo trabalho em equipe”.

Dia da Criança é comemorado 
com grande festa

No dia 14 de outubro, os professores 
municipais, CIEEs e funcionários das 
Escolas Municipais que realizaram for-
mação do “Programa Estamos Juntos”, 
da Fundação Antônio Meneghetti em 
parceria com a Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Despor-
to, realizada em cinco encontros pre-
senciais no Centro de Eventos Lorena 
Ema Wendt Dal Ri, participaram da for-
mação de encerramento na Sede da re-
ferida instituição, no Distrito do Recan-
to Maestro.

Com o tema “Em si naturístico”, o pro-
fessor formador Bruno Fleck orientou 
os participantes do encontro a se per-
ceberem no lugar onde se encontram, 
bem como a importância de cada um 
construir a sua personalidade a partir 
do seu “ser”. Com muita clareza e sim-
plicidade, Bruno encantou a todos fa-
lando também sobre os temas “Susten-

tabilidade, Ecologia e Consubstanciali-
dade Naturística”.

Na sequência das atividades, os par-
ticipantes do evento realizaram uma ca-
minhada pelas dependências da institui-
ção com visitação à floricultura e à hor-
ta, onde ficaram encantados com a be-
leza, organização e produção em ambos 
os locais. Após todos foram agraciados 
com um coffee break oferecido pela Fun-
dação. No encerramento oficial do “Pro-
grama Estamos Juntos” foram entregues 
certificados a todos os participantes.

Iniciou na noite da última segun-
da-feira, 17 de outubro, a 13ª Taça Ci-
dade de Ibarama de Futsal. O torneio 
conta com três categorias, sendo Fe-
minino, Veterano e Livre, onde parti-
cipam 36 times. O evento é uma reali-
zação da Prefeitura Municipal, através 
da Secretaria de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto. 

A Administração, desde já, parabeni-
za os realizadores do torneio, agradece 
a todos os times inscritos e a popula-
ção que prestigia os jogos, e aproveita 
para convidar a todos para assistirem 

os jogos que ocorrem no Ginásio João 
Lazzari, todas as segundas, quartas e 
sextas-feiras, com início às 19h30. Os 
confrontos e datas podem ser acom-
panhados nas redes sociais do Muni-
cípio de Ibarama. 

Taça Cidade de Ibarama 
Futsal dá início aos jogos

Professores da Rede Municipal 
participam de formação
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 106/2022
OBJETO: Despesa referente a Formação (curso) para Professo-

res da Educação Infantil e Educação Fundamental. CONTRATA-
DA: RDK TREINAMENTO PROFISSIONAL E GERENCIAL LTDA, CNPJ: 
21.054.024/0001-01. VALOR TOTAL: R$ 2.480,00 (dois mil quatrocen-
tos e oitenta reais). Data de homologação: 07 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 107/2022
OBJETO: Aquisição de caixa em MDF branca para uso em pesqui-

sa de opinião dos usuários dos serviços de saúde do município, e 
quadro de aviso fechado com vidro para uso na Unidade Básica de 
Saúde. CONTRATADA: PERIFERICA AGENCIA DE PUBLICIDADE LTDA-
-ME, CNPJ: 13.883.869/0001-73. VALOR TOTAL: R$ 1.510,00 (mil qui-
nhentos e dez reais). Data de homologação: 07 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 108/2022
OBJETO: Aquisição de blocos de declaração de prestação de servi-

ços e blocos de recibo de controle de serviço para uso na Secretaria 
de Obras. CONTRATADA: SILVIO L. G DA SILVA,

 CNPJ:89.711754/0001-03. VALOR TOTAL: R$ 1.290,00 (mil duzen-
tos e noventa reais). Data de homologação: 07 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 109/2022
OBJETO: Aquisição de materiais e brinquedos para distribuição aos 

alunos da Educação Infantil e do Ensino Fundamental do município, 
em comemoração ao dia alusivo ao Dia da Criança CONTRATADA: 
REAL NOVIDADES DISTRIBUIDORA LTDA, CNPJ: 07.771.731/0001-
80. VALOR TOTAL: R$ 9.277,94 (nove mil e duzentos e vinte e sete 
reais e noventa e quatro centavos). Data de homologação: 07 de 
outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 110/2022
OBJETO: Serviço de sonorização durante Feira do Livro que aconte-

cerá nos dias 18/10 e 19/10, em frente a Prefeitura Municipal. CON-
TRATADA: JOSE NEI BERNARDINI,

 CNPJ:28.401.184/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 2.400,00 (dois mil e 
quatrocentos reais). Data de homologação: 07 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 111/2022
OBJETO: Aquisição de estojos em material couroline na cor mar-

rom com dourado, alça e zíper, para os rofessores e funcionários das 
Escolas do Ensino Fundamental. CONTRATADA:  ELISANGELA DAINE 
DA SILVA ME, CNPJ: 00.162.382/0001-50. VALOR TOTAL: R$ 2.560,00 
(dois mil e quinhentos e sessenta reais). Data de homologação: 11 
de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 112/2022
OBJETO: Aquisição de pasta personalizada para os idosos utiliza-

rem na organização dos documentos-caderneta do idoso, cartão de 
medicamentos, de demais documentos para acesso aos serviços na 
unidade Básica de Saúde. CONTRATADA PERIFERICA AGENCIA DE 
PUBLICIDADE LTDA-ME, CNPJ: 13.883.869/0001-73. VALOR TOTAL: 
R$ 9.966,00 (nove mil e novecentos e sessenta e seis reais). Data de 
homologação: 11 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 113/2022
OBJETO: Prestação de serviço de mão de obra para conserto da 

churrasqueira e fechamento com zinco de parte do telhado, e aquisi-
ção de materiais para conserto da churrasqueira e fechamento com 
zinco de parte do telhado do Parque Municipal de eventos. CON-
TRATADA ALCINDO RIBEIRO,CNPJ: 32.479.231/0001-16. VALOR TO-
TAL: R$ 6.000,00 (seis mil reais).  Data de homologação: 11 de ou-
tubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 114/2022
OBJETO: Serviço de elaboração de laudo ambiental de vistoria téc-

nica, referente ao Oficio n° 01894.000.165/2021 da Promotoria de 
Justiça. CONTRATADA SHO AMBIENTAL EIRELI,

 CNPJ: 11.640.442/0001-19. VALOR TOTAL: R$ 600,00 (seiscentos 
reais).  Data de homologação: 11 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 115/2022
OBJETO: Despesas referente a prestação de serviço de Frete para 

Escavadeira Hidráulica, de Linha Condutor interior de Lagoa Bonita 
do Sul, para Lagoa Bonita (CENTRO). CONTRATADA: MARLI ANDRES 
MAINARDI, CNPJ:18.371.155/0001-08. VALOR TOTAL: R$ 1.200,00 
(mil e duzentos reais).  Data de homologação: 11 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 116/2022
OBJETO: Locação de Ônibus com capacidade mínima de 45 luga-

res, com ar condicionado e banheiro para uma viagem com o Gru-
po da Terceira idade Vale a Pena Viver.CONTRATADA: TRANSPOR-
TES VARZEA GRANDELTDA, CNPJ: 07.600.413/0001-56. VALOR TO-
TAL: R$ 1.400,00 (mil e quatrocentos reais).  Data de homologação: 
11 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 117/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de Pesos Frontal para me-

lhorar a estabilidade do trator MF 4275. CONTRATADA: TORTO-
RA E TORTORA LTDA, CNPJ: 06.069.837/0001-73. VALOR TOTAL: R$ 
2.298,00 (dois mil duzentos e noventa e oito reais).  Data de homo-
logação: 13 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 118/2022
OBJETO: Prestação de serviço de Elaboração de Laudo de condi-

ções ambientais de Trabalho - LTCAT e PGR (Programa gerador de ris-
cos) de todos os servidores Municipais para fins de coleta de dados 
para e - social e outras informações previdenciárias. CONTRATADA: 
D.K.C ENGENHARIA ARQUITETURA CONSULTORIA AMBIENTAL E SE-
GURANÇA DO TRABALHO LTDA, CNPJ: 13.488.019/0001-70.VALOR 
TOTAL: R$ 5.940,00 (cinco mil e novecentos e quarenta reais).  Data 
de homologação: 13 de outubro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE REABERTURA DE PRAZO EDITAL 
PREGAO PRESENCIAL Nº 50/2022

O Município de Sobradinho/RS, através de seu Prefeito Mu-
nicipal em Exercício Sr. IVAN SOLISMAR TREVISAN, comunica a 
quem possa interessar que o Pregão Presencial nº 50/2022, esta 
reaberto para recebimento de propostas e documentos. Data de 
inicio da sessão de lances será dia: 26/10/2022 às 09 horas, na 
sala de reuniões do Centro Administrativo Municipal sito à rua 
General Osório, 200.

Sobradinho, 11 de outubro de 2022.

Ivan Solismar Trevisan
Prefeito Municipal em Exercicio

APAE DE SOBRADINHO-RS
CONSELHO FISCAL E DE ADMINISTRAÇÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL
ORDINÁRIA PARA ELEIÇÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA

A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Sobradinho, com 
sede em Sobradinho, na rua Ataliba Carrion, nº 121, bairro Rio Branco, 
através de sua Diretoria Executiva, devidamente representada por seu 
Presidente Sr. João Antonio Cides, CONVOCA através do presente edital, 
todos os associados especiais e contribuintes da Apae, para Assembleia 
Geral Ordinária, que será realizada na sede da Apae, às 18 horas e 30 
minutos, do dia 25 de novembro de 2022, com a seguinte ordem do dia:

1- Apreciação e aprovação do relatório de atividades da gestão 
2020/2022.

2- Apreciação e aprovação das contas dos exercícios 2020/2022, me-
diante parecer do Conselho Fiscal;

3- Eleição da Diretoria Executiva, Conselho de Administração e Conse-
lho Fiscal da Apae de Sobradinho, em cumprimento ao disposto no arti-
go 25, inciso III e 26 do Estatuto padrão da Apae de Sobradinho.

A inscrição das chapas candidatas deverá ocorrer na Secretaria da Apae 
até 20 (vinte) dias antes da eleição, que se realizará dentre as chapas de-
vidamente inscritas e homologadas pela comissão eleitoral. (Art. 58, in-
ciso I, do Estatuto padrão da Apae).

Somente poderão integrar as chapas os associados especiais que com-
provem a matrícula e a freqüência regular há pelo menos 01 (um) ano 
nos programas de atendimento da Apae, e os associados contribuintes, 
exigindo-se, destes, serem associados da Apae há, no mínimo, 01 (um) 
ano, estarem quites com suas obrigações sociais e financeiras, e terem, 
preferencialmente, experiência diretiva no Movimento Apaeano (art. 58, 
inciso II, do novo Estatuto padrão das Apaes).

É vedada a participação de funcionários da Apae na Diretoria Execu-
tiva, no Conselho de Administração e no Conselho Fiscal, com vínculo 
empregatício direto ou indireto (art. 58, inciso VI, do novo Estatuto pa-
drão das Apaes).

A Assembléia Geral instalar-se-á em primeira convocação às 18 horas 
e 30 minutos, com a presença da maioria dos associados e, em segun-
da convocação, com qualquer número, meia hora depois, não exigindo 
a lei quorum especial (art.24, §2º, do novo Estatuto padrão das Apaes).

Sobradinho, 19 de Outubro de 2022.

João Antonio Cides
Presidente da Apae

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 025/2022

O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul                                   
no uso de suas atribuições legais, determina à Assessoria Jurídi-
ca que analise os fatos e fundamentos legais sobre possibilida-
de de contratação, pela modalidade de Dispensa de Licitação, de 
pessoa jurídica para fazer Aquisição de Materiais e Equipamen-
tos para consultório Odontológico Sendo contratada a empresa   
DENTAL MED EQUIPAMENTOS E MATERIAIS ODONTOLOGICOS E 
HOSPITALARES LTDA CNPJ nº 07.978.004/0001-98 no valor de R$ 
12.817,28 ( Doze mil Oitocentos e Dezessete  Reais e Vinte Oito 
Centavos) na dotação 0601 339030100000 2072. Conforme lis-
tado nos orçamentos anexos a este processo. 

Lagoão-RS, 21 de Outubro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
  Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

SÚMULA DE PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE DE CHAMAMEN-
TO PÚBLICO Nº 001/2022. OBJETO: celebração da parceria me-
diante Termo de Fomento. Administração Pública: Município de 
Lagoão. OSC: Consepro Lagoão, CNPJ sob o nº 92.411.487/0001-
13. Valor: R$ 7.200,00 (sete mil e duzentos). Prazo: 12 (doze) me-
ses. Justificativa: Lei Federal n°. 13.019/2014.

LAGOÃO-RS, 21 de outubro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

O Rotary Club Sobra-
dinho promove pelo 

segundo ano consecuti-
vo a ação Polio Bike End 
Polio Now. Está chegan-
do a hora de pedalar em 
prol de uma campanha 
pelas crianças. O evento 
promovido pelo Rotary 
Club do município, dis-
trito 4660, busca cons-
cientizar sobre a impor-
tância da vacinação con-
tra a poliomielite e arre-
cadar fundos para a cam-
panha internacional.

A expectativa da orga-
nização é reunir cerca de 
100 ciclistas no domin-
go, 23 de outubro, mas 
até o início desta sema-
na 70 nomes já estavam 
inscritos. Desta forma, 
as camisetas do evento, 

previstas para os 50 pri-
meiros inscritos, já têm 
destino. Mas, as inscri-
ções continuam abertas 
para quem quiser prati-
car uma atividade física, 
enquanto aprecia a na-
tureza e contribui com a 
causa social.

Para participar do Po-
lio Bike as inscrições 
estão sendo realizadas 
através do link encurta-
dor.com.br/dS147. Para 
mais informações é pos-
sível contatar através do 
telefone ou WhatsApp 
(51) 99845-6609, com 
a presidente Clair. O va-
lor da inscrição é de R$ 
50,00.

O Polio Bike contará 
com dois trajetos, um de 
20 quilômetros e outro 

de 45 quilômetros apro-
ximadamente, acompa-
nhados por equipe de 
apoio. Para ambos a con-
centração ocorre na Pra-
ça 3 de Dezembro, a par-

tir das 7 horas, com lar-
gada marcada para às 
8 horas. Será oferecido 
ponto de apoio com hi-
dratação e alimentação 
durante o trajeto. 

Segunda edição do Polio Bike é neste domingo
>> DOIS PERCURSOS   Ciclistas percorrerão o interior de 
Sobradinho em ação do Rotary Club

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Na manhã desta se-
gunda-feira, 17 de 

outubro, a delegada Gra-
ciela Foresti Chagas par-
ticipou do programa Giro 
Regional da Rádio Gaze-
ta FM, e explanou algu-
mas diligências da Polí-
cia Civil que ocorreram 
na semana passada na 
região. 

A delegada de Polícia 
falou sobre o cumpri-
mento de mandados de 
busca em diversas resi-
dências de familiares do 
suspeito do desapare-
cimento de dois jovens 
sobradinhenses, Andrei 
Santos, de 18 anos, e 
Henrique Nunes, de 20, 
que estão desapareci-
dos desde a madruga-
da de 27 de agosto, após 
participarem de um bai-
le realizado no Ginásio 
Bonitão, em Lagoa Bo-
nita do Sul. 

Ela também comentou 
sobre caso de esteliona-
to que lesou uma vítima 
de Sobradinho, a qual 
teve um prejuízo de R$ 
50 mil. Também falou so-
bre a morte de empresá-
rio ocorrida em estabe-
lecimento comercial no 
Bairro Baixada, em So-
bradinho, além de uma 
prisão de um homem de 
43 anos condenado por 
homicídio qualificado e 

roubo. 

Caso Andrei 
e Henrique
Conforme a delegada 

Graciela Foresti Chagas, 
que coordena as investi-
gações, os mandados de 
busca em diversas resi-
dências de familiares 
do suspeito foram cum-
pridos em São Leopol-
do. Além disso, ela escla-
receu ter representado 
pela apreensão dos veí-
culos usados na data do 
fato. Dentro do automó-
vel foi encontrado san-
gue humano. O IGP deve 
responder nos próximos 
dias se o sangue perten-
ce aos jovens desapare-
cidos. “Agora aguarda-
mos a resposta do IGP 

se o sangue coletado no 
veículo pertence ou não 
a esses dois meninos, 
porque as mães já cole-
taram o material biológi-
co que vai ser confronta-
do com o material cole-
tado no veículo apreen-
dido”, ressaltou.

Recentemente a Po-
lícia Civil de Sobradi-
nho esteve na Barra-
gem Maia Filho, em Salto 
do Jacuí, com apoio dos 
Bombeiros de Santa Ma-
ria, para verificar a pro-
cedência de informações 
que aportaram no senti-
do de que os corpos dos 
jovens Andrei e Henri-
que pudessem ter sido 
lançados no local. “Não 
tivemos êxito em loca-
lizar nenhum corpo e 

prosseguimos ainda com 
diversas outras medidas 
que estão em andamen-
to e que vão continuar 
até que a gente possa ter 
esgotado tudo que era 
possível na tentativa de 
localizar esses dois me-
ninos”, frisou. 

Ainda segundo a dele-
gada, a operação realiza-
da na região Metropoli-
tana foi em residências 
de familiares do princi-
pal suspeito e de fami-
liares da esposa dele. “O 
suspeito não foi locali-
zado por estar na situ-
ação de foragido. Quan-
do esse fato ocorreu na 
cidade de Lagoa Bonita 
do Sul ele já era foragi-
do do sistema prisional. 
Ele estava tendo a caute-
la em não aparecer cons-
tantemente nos locais. 
Nas residências apreen-
demos materiais que se-
rão periciados e que po-
derão auxiliar nas inves-
tigações”, completou.

Homicídio 
na Baixada
A delegada também 

falou sobre o homicídio 
de empresário sobradi-
nhense que ocorreu re-
centemente em um es-
tabelecimento comer-
cial no Bairro Baixa-
da, em Sobradinho. Ela 

afirmou que a investiga-
ção está bem adiantada 
e não pode ser divulga-
da para não atrapalhar o 
trabalho da Polícia Civil.

Prisão na Quinca
A Polícia Civil de So-

bradinho prendeu, na 
tarde de sexta-feira, 14, 
um homem condenado 
por homicídio qualifica-
do e roubo. A ação ocor-
reu na localidade de Li-
nha Quinca. O condena-
do tem 43 anos e, após 
procedimentos legais, 
foi recolhido ao Presídio 
Estadual de Sobradinho.

Caso de estelionato
Uma pessoa de Sobra-

dinho foi vítima de este-
lionato há alguns meses 
e teve um prejuízo no va-
lor de aproximadamente 
R$ 50 mil. Essa investi-
gação, feita pelos agen-
tes da Delegacia de So-
bradinho, identificou em 
São Paulo quem eram 
os autores desse crime. 
“Com isso nós consegui-
mos a decretação da pri-
são preventiva da prin-
cipal suspeita, que foi 
uma das pessoas que foi 
na residência da vítima 
para buscar os cartões 
bancários, dizendo que 
ela era da agência bancá-
ria, com crachá do ban-

co. Mentiram para a víti-
ma dizendo que os car-
tões dela estavam sendo 
utilizados para compras 
em outras cidades. A ví-
tima verificou que não 
havia mais saldo na con-
ta e teria caído em um 
golpe”, comentou.

A delegada salientou 
que a suspeita é mora-
dora da região Metropo-
litana de São Paulo. “Ela 
está com a prisão pre-
ventiva decretada pela 
Justiça e também foi ex-
pedido o mandado de 
busca e apreensão para 
apreender bens que pu-
dessem garantir o res-
sarcimento da vítima. A 
investigada não foi lo-
calizada nos endereços, 
mas ela está com a pri-
são preventiva decreta-
da e alguns bens foram 
localizados, então ago-
ra vamos ver como ire-
mos trazer isso para o 
Rio Grande do Sul. Te-
mos a informação que 
ela lesou um idoso no 
município de Candelária 
e outra suspeita de mes-
ma prática criminosa em 
Venâncio Aires. Ela tam-
bém foi abordada com 
um comparsa dentro de 
um veículo na cidade de 
Uruguaiana. Vamos con-
tinuar nas buscas da sus-
peita”, finalizou.

Delegada Graciela Foresti Chagas ressalta o 
trabalho da Polícia Civil em diferentes ocorrências 

ARQUIVO PESSOAL

Na tarde de quarta-feira, 19 de ou-
tubro, a guarnição da Brigada Militar 
(23º BPM), durante as ações de poli-
ciamento rural da Patrulha Rural da 
5ª Companhia, foi abordado um indi-
víduo, natural de Sobradinho, sendo 
constatado de que havia em desfavor 
desta pessoa um mandado de prisão, 

expedido pela 2ª Vara Judicial da Co-
marca de Sobradinho. 

O homem de 49 anos foi abordado 
na localidade de Serra Velha, em Pas-
sa Sete e, após o registro policial, foi 
recolhido ao Presídio Estadual de So-
bradinho, onde encontra-se à disposi-
ção da justiça.

BM realiza prisão por cumprimento 
de mandado em Passa Sete

CENTRO SERRA

Os Bombeiros Voluntários de So-
bradinho receberam na quinta-feira, 
13 de outubro, o repasse de 17 mil e 
982 reais, do Fundo Social do Sicredi. 
O presidente da entidade, Marci Mou-
ra, agradeceu o empenho e a atenção 
especial da Cooperativa Sicredi com 
a Corporação, destinando os recursos 
de acordo com o projeto apresentado. 

Os valores recebidos, mais a contra-

partida da entidade, serão utilizados 
para a reforma do caminhão de com-
bate a incêndios, onde, dentre as me-
lhorias, receberá um tanque de 4 mil 
litros de água para atender com maior 
eficiência aos chamados. O caminhão 
a ser reformado é o primeiro veícu-
lo da entidade, que chegou ao muni-
cípio doado pela Alemanha, em agos-
to de 2001.

Bombeiros Voluntários recebem 
repasse do Fundo Social do Sicredi

ARQUIVO PESSOAL

DIVULGAÇÃO
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Nos solidarizamos com os familiares através das
nossas orações e preces a Jesus, nosso mestre divino

que cuida e ampara a todos.

ETERNIZANDO

DE VIDAhistórias
Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

José Vicente
Zanella

Funerária Rech lembra com carinho das
histórias de vida que ficarão para sempre

eternizadas em nossos corações

 Nasceu em 18/03/1960 e
encerrou sua trajetória
aos 62 anos no dia
15/10/2022, deixando
lembranças de amor e
carinho a toda sua família,
que convida para missa
de 7° dia em sua memória,
neste domingo, 23 de
outubro, às 9 horas, na
Igreja Matriz São Paulo
Apóstolo de Ibarama

Luiz Alessandro
da Rosa

(SANDRO)

   Nasceu em 16/01/1979
e encerrou sua trajetória
aos 43 anos no dia
17/10/2022, deixando
lembranças de amor e
carinho a toda sua família,
que convida para o culto
em sua memória, nesta
segunda-feira, 24 de
outubro, às 17h, sendo
realizado na residência da
família em Linha Fishborn,
Segredo

Juiz determina cassação de diplomas 
do prefeito e vice eleitos em 2020

>> SOBRADINHO   Armando Mayerhofer e Ivan Trevisan parti ciparam de coleti va de imprensa 
nesta quinta-feira, juntamente com o advogado Edenir Buligon, e irão recorrer da decisão
A área política de Sobra-

dinho esteve agitada 
nas últimas horas. Em uma 
decisão expedida pelo juiz 
eleitoral da 53ª Zona Eleito-
ral, Diogo Bononi Freitas, as 
sanções aplicadas são a cas-
sação do diploma do prefei-
to Armando Mayerhofer e 
do vice Ivan Solismar Tre-
visan, bem como a comina-
ção da inelegibilidade deles 
e do ex-prefeito Luiz Affon-
so Trevisan  pelo prazo de 8 
anos. A ação foi inicialmente 
ajuizada pela Coligação So-
bradinho Pode Mais (PSB/
PSDB/PTB/PP), alegando 
que os investigados prati-
caram condutas vedadas a 
agentes públicos. Em feve-
reiro deste ano, os autores 
pediram a desistência da 
ação e o Ministério Públi-
co Eleitoral assumiu o polo 

ativo. A decisão foi dispo-
nibilizada nesta quarta-fei-
ra, 19 de outubro, e os réus 
da ação têm o prazo de três 
dias para recorrer. 

Em entrevista coletiva 
na manhã desta quinta-fei-
ra, 20, o prefeito Armando 
Mayerhofer destacou que 
a decisão os pegou de sur-
presa. “Com certeza pe-
gou todos nós de surpre-
sa porque houve uma so-
licitação, até por parte da 
coligação adversária, de 
que esse processo não fos-
se levado adiante porque 
não via nele fundamenta-
ção para que prosseguisse. 
Para nossa surpresa o Mi-
nistério Público acabou as-
sumindo esse processo. No 
mês de setembro tivemos 
as audiências. Todas as tes-
temunhas que foram depor 

naquela audiência entende-
ram de que nós não havía-
mos cometido nenhum ato 
ilícito em relação à eleição, 
e ontem (quarta) recebe-
mos então essa notícia em 
que o juiz determina a cas-
sação do nosso mandato, a 
inelegibilidade e também 
aplicação de multa”, deta-
lhou o prefeito.

Segundo o administra-
dor, eles permanecem tran-
quilos e irão recorrer da de-
cisão. “A gente tem a certe-
za de que fizemos tudo den-
tro da lei, que não comete-
mos nenhum ato que não 
está previsto na legislação 
eleitoral. Então agora va-
mos buscar os meios jurídi-
cos para reverter a situação 
e temos certeza que vamos 
conseguir reverter”, frisou.

Prefeito e vice perma-
necem em seus cargos até 

que haja uma definição fi-
nal, pós ingresso de recur-
sos. “A gente sabe que deci-
são judicial se cumpre, mas 
nós também temos o direi-
to agora de contrapor as 
nossas razões, e vamos fa-
zer isso, porque com cer-
teza tudo o que foi feito foi 
amparado em Lei Munici-
pal, pela legalidade e, se re-
almente tivesse algo que pu-
desse nos condenar, a co-
ligação adversária não te-
ria desistido do processo. 
Então isso demonstra ain-
da mais que nós estamos 
certos, fizemos a coisa cer-
ta e vamos agora buscar re-
verter isso no Tribunal em 
Porto Alegre”, salientou 
Mayerhofer.

Conforme o advogado 
Edenir Buligon, todos os 
trâmites necessários para 
ingresso com recurso já 

estão sendo tomados pela 
assessoria jurídica. “Res-
peitamos a sentença, mas 
não tem como não recor-
rer dessa decisão, até por-
que o próprio parecer do 
Ministério Público, nas ra-
zões finais, menciona que 
não houve excessividade, e 
que também seria orienta-
ção, opinou pela aplicação 
no máximo de multa. Então, 
nesse caso, o próprio funda-
mento do Ministério Públi-
co em suas razões também 
dá amparo a nossa defesa, 
que vamos fazer agora pe-
rante o colegiado. Com cer-
teza vamos reverter”, sa-
lientou.

Na avaliação do vice-pre-
feito Ivan Trevisan, ficaram 
bastante surpresos com a 
decisão, uma vez que, se-
gundo ele, em nenhum mo-
mento durante audiência 
algo ficou relacionado a 
questão de compra de vo-
tos ou benefício de alguma 
pessoa ou alguma situação. 
“Tenho certeza que na se-
gunda instância isso rever-
terá. Até pelo trabalho que 
o Armando está fazendo, 
pela honestidade, pela de-
dicação que nós temos, e ti-
vemos um grande potencial 

de eleitores que acredita-
ram na nossa proposta, no 
nosso trabalho, e eu acre-
dito que esse número seja 
ainda maior hoje. Então te-
nho certeza que a comuni-
dade está do lado da Admi-
nistração, do lado do nosso 
prefeito, para que as coisas 
se resolvam e aconteçam da 
melhor maneira possível”, 
ressaltou.

O ex-prefeito Maninho 
Trevisan, que também está 
citado no processo, não par-
ticipou da coletiva, porém 
encaminhou uma mensa-
gem durante o Giro Regio-
nal da Gazeta na manhã de 
ontem. “Entrei na Prefeitu-
ra de cabeça erguida e saí do 
mesmo jeito. Trabalhei para 
todos independente de sigla 
partidária, vesti e suei a ca-
misa de Sobradinho. Existe 
lei de incentivo  às  empre-
sas, com terraplanagem e 
britagem e também nas pro-
priedades dos nossos agri-
cultores. Trabalhei dentro 
da lei, com muita honestida-
de, humildade para todos”.

A entrevista comple-
ta durante a coletiva pode 
ser conferida no YouTu-
be ou Facebook Gazeta So-
bradinho.

Cassados os diplomas eleitorais do 
prefeito e vice eleitos em Sobradinho em 2020
O Juiz Eleitoral da 53ª Zona Eleitoral, Dr. Diogo Bononi 

Freitas, julgou procedente Ação de Investigação Judicial 
Eleitoral (AIJE) em face de Armando Mayerhofer e Ivan Solismar 
Trevisan (então candidatos a prefeito e vice de Sobradinho), 
bem como, Luiz Affonso Trevisan (prefeito municipal à 
época) pela prática de fatos que configuraram abuso de 
poder político e condutas vedadas pela legislação eleitoral. 
A ação foi inicialmente ajuizada pela Coligação Sobradinho Pode 
Mais (PSB/PSDB/PTB/PP) alegando que os investigados praticaram 
condutas vedadas a agentes públicos, se utilizando da administração 
pública para fins eleitorais com o intuito de favorecer os candidatos 
aos cargos de Prefeito e Vice-Prefeito nas eleições municipais de 
2020. Em fevereiro de 2022, os autores pediram a desistência da 
ação e o Ministério Público Eleitoral (MPE) assumiu o polo ativo.
Dos oito fatos relacionados na inicial, considerando a prova 
produzida nos autos, foram reconhecidos três deles como 
efetivamente cometidos, sendo condutas vedadas pela Lei 
9.504/1997, no art. 73, § 10, que proíbe a distribuição gratuita de 
bens, valores ou benefícios por parte da administração pública. 

Os fatos consistiram na distribuição individualizada de bens 
– cargas de britas e uso de máquina (rolo compressor) – a 
empresários e eleitores, de forma irregular, sem a observância 
das formalidades previstas na Lei Municipal nº 4.381/17, por 
ordens diretas do Secretário de Obras ou do Prefeito de forma 
a beneficiar os candidatos à época, integrantes da mesma 
coligação que participava do governo municipal em 2020. 
No entendimento do magistrado “houve distribuição de material 
obtido da britadeira municipal, através de maquinário da prefeitura, 
bens públicos, de uma cidade com recursos orçamentários 
certamente mais limitados devido a seu porte, para donos de 
empreendimentos comerciais, que em regiões de população menor 

costumam possuir grande poder de influência. Além disso, o fato 
de a distribuição do material ter ocorrido em ano eleitoral, sem 
observância dos requisitos da legislação municipal, por ordem direta 
do Prefeito e do Secretário Municipal de Obras, em um contexto 
de completa irregularidade, evidencia de maneira contundente o 
caráter puramente eleitoreiro da conduta do governante da época. 
Não fosse assim, não teria havido o incremento da produção de 
brita, através da compra de novo britador, em pleno ano eleitoral, 
conforme oportunamente lembrou o MPE”. 

Lembrou ainda o juiz eleitoral que os requeridos Luiz Affonso 
Trevisan e Armando Mayerhofer foram condenados pelo aumento 
da distribuição de britas em 2016 por ocasião das eleições 
municipais, caracterizando a reincidência, o que mostra o uso da 
britadeira municipal para fins eleitorais é prática corriqueira dos 
demandados ao longo dos anos que participaram da administração 
municipal. Nas palavras do magistrado, “denota não apenas um 
descaso com a legislação eleitoral e o poder judiciário eleitoral, mas 
também o uso do aparelho estatal municipal como instrumento de 
favorecimento eleitoral, colocando os candidatos da coligação/
partido em proeminente vantagem em relação aos concorrentes 
no pleito”.

As sanções aplicadas aos representados são a cassação 
do diploma dos eleitos em 2020 para os cargos de Prefeito 
e Vice-Prefeito de Sobradinho, respectivamente, Armando 
Mayerhoffer e Ivan Solismar Trevisan, bem como a cominação 
da inelegibilidade de todos (Luiz Affonso Trevisan, Ivan Solismar 
Trevisan e Armando Mayerhofer) pelo prazo dos 08 (oito) 
anos, em conformidade com o art. 22 da Lei Complementar nº 
64/1990, além de aplicação de multa no valor de R$ 40.000,00 
(quarenta mil reais) para cada um, tendo em vista a reincidência da 
prática. Ainda, foi determinada a remessa dos autos ao Ministério 
Público Estadual para apuração de Improbidade Administrativa.
       Cabe recurso da sentença.

CONFIRA A NOTA DO CARTÓRIO ELEITORAL NA ÍNTEGRA
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Bebê que nasceu com 520 gramas recebe alta da UTI Neonatal

Quando se trata de Câncer de Mama,
toda mulher precisa se prevenir.

Não vacile!
Faça o autoexame.

Se conheça, se ame, se cuide!

Um toque
muda tudo.

MÊS DE PREVENÇÃO AO CÂNCER DE MAMA

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

HHPPVVHPV
vacinação

CAMPANHA DE

contra o
Vem com a gente,

se vacine!

disponível para crianças de

9 a menores de 15 anos

Levar a carteira de vacinação e documento de identificação no Posto Central.

A pequena Júlia Terres 
Lucas, considerada 

prematura extrema, que 
chegou ao mundo com 
520 gramas após 26 se-
manas e 4 dias de ges-
tação, recebeu alta de-
pois de passar três meses 
internada em uma UTI 
(Unidade de Terapia In-
tensiva) Neonatal da San-
ta Casa de Alegrete.

Em julho contamos 
esta história aqui. A me-
nina é filha da vendedora 
Marina Terres, 21 anos, 
e do motorista de cami-
nhão, Jardel Darlan Lu-
cas, 28 anos, moradores 
de Lagoa Bonita do Sul. A 
bebê nasceu em 7 de ju-
lho, e veio ao mundo pe-
sando apenas 520 gra-
mas e medindo 28,5 cen-
tímetros.

Com a necessidade de 
repouso absoluto já aos 
três meses de gestação, 
com cerca de 20 semanas, 
Marina teve sangramen-
tos, e realizou novos exa-
mes. Conforme a médica 
ginecologista e obstetra, 
Juliana de Moura Severo, 
que acompanhou o caso, 
foi identificado em Mari-
na uma restrição de cres-
cimento intrauterino, al-

guma alteração placen-
tária só vista na hora do 
parto, com a qual acabou 
não conseguindo nutrir 
adequadamente para o 
crescimento do bebê. Não 
foi possível sequer regis-
trar oficialmente a ges-
tação em um ensaio fo-
tográfico. 

No dia 20 de junho, 
com cerca de 24 semanas, 
foi necessário que Marina 
fosse internada no Hos-
pital São João Evangelis-
ta - Unidade de Sobradi-
nho, onde a corrida con-
tra o tempo começou. Em 
razão da prematuridade 
de Júlia, era preciso que 
o parto ocorresse em um 
centro de alto risco, uma 
instituição de saúde que 
contasse com UTI Neona-
tal. E foi assim que Mari-
na foi transferida para 
a Santa Casa de Carida-
de de Alegrete, a mais de 
400 km de Lagoa Bonita.

Júlia permaneceu até 
esta segunda-feira, 17 
de outubro, na UTI Neo-

natal. Foram três longos 
meses de esperança e fé, 
até que ela pudesse co-
nhecer seu lar. Então ela 
teve alta médica quan-
do alcançou 1,990kg. “A 
evolução dela foi super 
boa, não chegou a neces-
sitar de entubução, sem-

pre respirou sozinha. Ga-
nhou peso bastante rápi-
do. Nos últimos dias a an-
siedade foi grande, quan-
do ela começou a aproxi-
mar-se dos dois quilos, 
que era o peso ideal para 
a alta. Aí já tínhamos a 
certeza que logo iríamos 

para casa”, conta Marina.
Ao chegar em Lagoa 

Bonita do Sul, a famí-
lia foi recebida com car-
reata, balões, crianças 
vestidas de anjo e com 
a bênção do diácono Ro-
nei Elesbão. Foi um mo-
mento de muita emoção 
para Marina e Jardel, as-
sim como para a comu-
nidade, que os aguarda-
va com ansiedade. “Nun-
ca imaginamos uma sur-
presa do tamanho que 
foi, até pela precaução, 
por não poder ter conta-
to direto com ela. Mesmo 
com a Júlia na barriga as 
pessoas oraram por ela e 
sempre pedindo notícias. 
Foi muito emocionante. 
Teve momentos que me 
perguntei se iria aguen-
tar tamanha emoção, pois 
o coração ia sair na boca.  
A gente chorou muito. 

Ela recebeu a bênção, foi 
muito lindo, muito espe-
cial”, enfatiza.

O apoio da equipe mé-
dica desde o nascimento 
até o momento da alta, foi 
essencial para o desen-
volvimento de mãe e fi-
lha durante o período de 
internação. Agora, após 
sair do hospital, Júlia é 
constantemente monito-
rada pelos pais, e tendo 
o acompanhamento de 
pediatra e oftalmologis-
ta uma vez por mês, bem 
como de fisioterapeuta 
a cada 15 dias. “No iní-
cio agora será com maior 
restrição de visitas, sem 
muito toque, tendo tam-
bém cuidado no manu-
seio dela por estar se de-
senvolvendo, com os os-
sinhos se formando. O 
cuidado será com mui-
to amor”, ressalta a mãe. 

>> GUERREIRA   Júlia nasceu em julho, quando a mãe estava com 26 semanas de 
gestação. A bebê permaneceu internada na UTI de Alegrete até esta segunda-feira
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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20/10.....0,6850%   22/10.....0,6824% 

21/10.....0,6845%   23/10.....0,6512% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 21/10 Paralelo 21/10

R$ 5,27 R$ 5,51

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 166,00 min 

R$ 90,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 81,00 min

R$ 9,00 min

R$ 9,00 min

R$ 7,50 min

R$ 12,82 min

R$ 180,00 max

R$ 107,00 max

R$ 390,00 max

R$ 88,50 max

R$ 10,60 max

R$ 11,20 max

R$ 9,50 max

R$ 4,30 min
R$ 7,00 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.046,507
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 21/10                    R$ 5,36

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 24°

Setembro 94mm        Outubro 52mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

26°

Parcialmente

Probabilidade

Empresa de Santa Cruz do Sul vence licitação 
e vai construir o Cristo Acolhedor

POSTO
ECCO

QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

>> SOBRADINHO   Estátua com 24 metros no total 
deverá estar concluída em um período de oito meses

Falando ao programa Giro Re-
gional da Rádio Gazeta FM 

98.1 na manhã de sexta-feira, 14 
de outubro, o prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerhofer, deta-
lhou como encontrava-se o anda-
mento para efetivação do projeto 
de construção da imagem de Cris-
to no município. A obra tem orça-
mento previsto atualizado em tor-
no de 1,3 milhão de reais.

O chefe do Executivo Municipal 
mencionou reportagem veiculada 
por emissora televisiva a nível de 
estado, a qual, segundo ele, reper-
cutiu de forma positiva ao muni-
cípio, pois muitas pessoas entra-
ram em contato parabenizando 
pela obra. “Não é o fato de con-
correr com Encantado. Somos re-
giões diferentes, então, cada um 
dentro do seu potencial turístico. 
Tem possibilidade de a gente ex-
plorar o turismo em Sobradinho 
dentro da nossa região. Acredi-
to que quando se fala em turismo 
precisamos ter algo prático para 
mostrar, para que as pessoas pos-
sam vir até aqui e ter a oportuni-
dade de visitar alguns pontos tu-
rísticos”, frisou.

O “Cristo”, conforme Mayerho-
fer, foi uma proposta de governo 
em sua candidatura. “Quando eu 
e o Ivan Trevisan (vice-prefeito) 
nos propomos a concorrer, uma 
das propostas para desenvolver 
o turismo foi esta, além do proje-
to do Mirante, que já foi apresen-
tado para a comunidade e tivemos 
uma reunião também com o bispo 
em Cachoeira do Sul, para a qual 
a Diocese vai doar a área onde vai 
ser construído. O projeto está no 
Governo do Estado e com certe-
za iremos ser contemplados com 
isso. Mas, o Cristo é um projeto 
que vem sendo trabalhado há bas-
tante tempo. Nos inspiramos na 
obra, claro, em Encantado, fomos 
lá conhecer e contratamos o mes-
mo engenheiro, que fez o projeto 
para nós”, frisou.

Contudo, segundo o prefeito, 
por se tratar de uma obra mais 
complexa, em razão de necessi-
tar do trabalho de um escultor, 
este apresentou-se como um de-
safio para que houvessem empre-
sas interessadas em assumí-la nos 
primeiros editais lançados. “Fize-
mos três licitações e não tivemos 
nenhum participante, e aí busca-
mos junto à nossa assessoria jurí-
dica como poderíamos proceder. 

Então agora vamos fazer uma con-
tratação direta com o escultor, que 
vai prestar serviço para o Municí-
pio, e abrimos um processo de li-
citação contratando a obra quanto 
a fornecimento de material e mão 
de obra. Assim serão dois proces-
sos, um de contratação do escul-
tor e outro para executar o restan-
te da obra”, explicou.

O cadastro das empresas inte-
ressadas encerrou no dia 14 de 
outubro e a licitação ocorreu nesta 
terça-feira, 18, às 9 horas, na Pre-
feitura Municipal. A empresa Rea-
liize Incorporadora e Construtora 
LTDA, de Santa Cruz do Sul, foi a 
vencedora da licitação, com o va-
lor total de R$ 1.139.000,00, sen-
do R$ 797.300,00 para materiais e 
R$ 341.700,00 para mão de obra. 
A homologação, segundo o prefei-
to, foi feita ainda durante a tarde 
de terça-feira. Quanto ao escultor, 
está em processo de contratação 
por inelegibilidade de licitação.

Quanto ao valor a ser investido 
na obra, o prefeito destacou que 
o orçamento foi atualizado em ra-
zão do aumento significativo dos 
materiais durante a pandemia. “É 
um investimento que parece ser 
alto em um primeiro momento, 
mas ele vai ter um retorno muito 
significativo. Todas as pessoas que 
vão lá visitar o local, que foi doa-
do pelo empresário Tuki Siman, 
se apaixonam pela beleza do espa-

ço e pela vista que tem da cidade. 
Realmente não temos dúvida que 
vai ser um grande atrativo esta 
obra para fomentar o turismo reli-
gioso, até porque temos bem pró-
ximo de nós o Recanto Maestro, 
em Restinga Sêca, que também re-
cebe muitas pessoas, e o Cristo vai 
ser mais um ponto que vai poder 
atrair essas pessoas para cá, den-
tro do que nós já temos, que são 
os balneários, a Rota dos Casarões, 
os festivais de gastronomia, a Fes-
ta da Fejão, as agroindústrias, po-
dendo incrementar dentro da re-
gião e formar um grande roteiro 
turístico”, acrescentou.

Em relação ao nome do Cristo, 
a ideia é que seja chamado Cristo 
Acolhedor. “Como ele vai ser uma 
estrutura um pouco diferente de 
Encantado, com as mãos levadas 
um pouco mais para frente, aben-
çoando, acolhendo a cidade, pen-
samos em colocar o nome Cris-
to Acolhedor. Só temos que ver se 
não tem nenhuma outra imagem 
registrada com esse nome, mas 
em princípio seria este”, ressaltou 
Mayerhofer, acrescentando que a 
obra tem previsão de execução 
durante oito meses. “Queremos 
iniciar o mais rápido possível. É 
uma obra que deve estar pronta 
em torno de oito meses. Contra-
tando a empresa agora em outu-
bro, nós inclusive já nos adianta-
mos fazendo as escavações no lo-
cal, então no momento que a lici-
tação for homologada a empre-
sa já vai poder iniciar as obras e, 
como o escultor Markus (o mesmo 
do Cristo Protetor de Encantado) 
tem uma obra que também farão 
agora, de 70 metros de altura, ele 
tem pressa para executar aqui”.

A estátua em Sobradinho terá 
24 metros no total, sendo 4 me-
tros de pedestal e 20 metros de al-
tura. “Se tudo correr bem, em oito 
meses a estrutura estará pronta, 
depois, claro, temos toda a parte 
de infraestrutura. Já temos conta-
to no Governo do Estado para que 
a gente possa obter recurso para 
poder fazer toda a questão da lo-
gística em volta do Cristo. Com 
certeza vai ser uma obra bonita, 
vai trazer muita gente para cá e vai 
embelezar Sobradinho, até por-
que nosso Cristo tem uma visão 
muito próxima da cidade, de fácil 
acesso. Tem tudo para este proje-
to dar certo e ser uma opção turís-
tica”, concluiu o prefeito.
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